
Montes Claros marca início das aulas 
para depois do Carnaval
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

A prefeitura de Pirapora capacita garçons e gar-
çonetes para melhorar o atendimento aos turistas. 
O curso ocorreu na sede do Live Outdoor Bar (no 
Bairro Cinquentenário), o 1° ‘Curso voltado para 
capacitação e qualificação de Garçom e Garçone-
te’. 

Hospital Dílson Godinho 
recebe incentivo para 
fortalecimento da 
assistência 

Pirapora capacita 
profissionais para 
atender turistas
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L A promessa de reaver um di-

nheiro esquecido há vários anos 
acaba em prejuízo para cada vez 
mais brasileiros. O Banco Central 
(BC) alerta sobre o aumento de 
tentativas de golpe no Sistema de 
Valores a Receber (SVR) desde o 
fim do ano passado. 

A Companhia de Saneamento de Minas Ge-
rais (Copasa), por meio do programa Univer-
saliza Minas, está levando água tratada a mora-
dores de 14 comunidades rurais do município 
de Mato Verde. Com recursos da ordem de R$ 
2 milhões, ao todo, serão implantados 40 mil 
metros de redes de distribuição e instaladas 
650 ligações prediais, visando atender 1,6 mil 
moradores. 

BC alerta sobre aumento de golpes no Sistema de 
Valores a Receber

Comunidades rurais de Mato Verde passam a 
receber água tratada

MG amplia número de doenças 
diagnosticadas pelo teste do pezinho
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ECONOMIA 3

Montes Claros marcou o início das aulas nas unidades do sistema municipal de ensino para dia 15 de fevereiro, depois do 
Carnaval, e o término do ano letivo para 14 de dezembro, conforme Portaria/SME 02, da Secretária Municipal de Educação. 
Já o ano escolar (atividades de ensino e de aprendizagem) será iniciado em 5 de fevereiro e concluído em 18 de dezembro.

CIDADE 7

O Município de Montes Claros suspendeu as 
licitações que seriam realizadas hoje (29) para a 
contratação de empresa que construiria as UPA 
dos bairros Alice Maia e Independência, orçadas 
em mais de R$ 8 milhões cada. A Secretaria Mu-
nicipal de Infraestrutura e Planejamento Urbano 
alegou que teve de suspender a licitação em razão 
da necessidade de se analisar pedido de impug-
nação apresentada, não havendo ainda nova data 
designada. 

Montes Claros suspende 
licitações para duas novas 
UPAs

SAÚDE 6

SAÚDE 6

Colisão entre van e 
carreta na BR-251 deixa 
feridos em Francisco Sá

A Secretaria de Estado de Saúde de Minas Gerais (SES-MG), em parceria com o Núcleo de 
Ações e Pesquisa em Apoio Diagnóstico (Nupad) da Faculdade de Medicina da UFMG, anunciou 
a inclusão da Atrofia Muscular Espinhal (AME) na ampliação do Programa de Triagem Neonatal 
(PTN), conhecido como teste do pezinho. Com a medida, o Teste passa a fazer a triagem de 15 
doenças raras. 
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Ideal do Bem

Nosso sistema de Saúde está quebrado?

Reforma tributária: ainda é cedo para 
comemorar (Parte 2)

O Poder coletivo no combate ao 
câncer infantojuvenil

O verdadeiro potencial da 
transformação reside na união de 
milhares de corações dispostos 
a fazer a diferença. Em 2023, fo-
mos testemunhas não apenas da 
evolução do terceiro setor, mas 

da resiliência e compaixão de to-
dos que abraçaram a nossa causa. 
Agora, em janeiro de 2024, conti-
nuamos a jornada do Instituto Ro-
nald McDonald, ao lado de cada 
brasileiro que tem contribuído 

para iluminar o caminho daque-
les que enfrentam a luta contra o 
câncer infantojuvenil.

Como líder de uma organiza-
ção do terceiro setor, cada passo 
dado reflete uma sensibilidade 

No dia 30 de janeiro, comple-
tam-se 76 anos do assassinato do 
líder pacifista indiano Mohandas 
Karamchand Gandhi (1869-1948). 
Num mundo marcado pela violên-
cia, é sempre bom recordar o exem-
plo vitorioso do Mahatma (“grande 
alma”) ao alcançar, por meio da fi-
losofia da não violência, a indepen-
dência da Índia.

Em 1891, Gandhi formou-se 
em Direito na Inglaterra e voltou 
à Índia, onde exerceu a profissão. 
Dois anos depois, iniciou um mo-
vimento na África do Sul — àquela 

altura colônia britânica —, no qual 
objetivava lutar contra o racismo e 
pelos direitos dos hindus.

Em 1914, voltou a seu país e di-
fundiu seu movimento, cujo méto-
do principal era a resistência passi-
va, pregando a não violência como 
forma de luta. Em 1922, foi detido 
após organizar uma greve contra o 
aumento de impostos, sendo con-
denado a seis anos de detenção. 
Porém, foi libertado em 1924. Em 
1930, liderou a marcha para o mar, 
uma caminhada de 320 quilôme-
tros para protestar contra os preços 

dos tributos britânicos e a proibição 
aos indianos de fabricar sal (...). Fi-
nalmente, em 1947, foi proclamada 
a independência da Índia. Gandhi 
trabalhou também para evitar o 
embate entre muçulmanos e hin-
dus, que estabeleceram um Estado 
separado, o Paquistão, dividido em 
duas frações, uma das quais, anos 
depois, se tornou Bangladesh. Acu-
sado pela divisão territorial da Ín-
dia, atraiu o ódio dos nacionalistas 
hindus. Um deles o assassina a tiros 
no ano seguinte, quando Gandhi ti-
nha 78 anos. Na época, mais de um 

milhão de indianos compareceram 
ao seu funeral.

Civilização civilizada? Só com 
diálogo!

Numa entrevista que concedi 
à jornalista portuguesa Ana Serra 
— quando lancei, em Portugal, a 
minha obra Reflexões da Alma (Edi-
tora Pergaminho, 2008) —, ressalto 
que Religião, Filosofia e Política não 
rimam com intolerância. A Ciência, 
idem. Observem a reflexão de Vol-
taire (1694-1778): “A tolerância é 

tão necessária na política como na 
religião; só o orgulho é intoleran-
te”.

E outra coisa: jamais se deve 
pregar um Criador que apavore as 
criaturas, porém que as deixe mais 
responsáveis e fraternas.

Dias desses, li — na obra Far-
mácia de Pensamentos, da pes-
quisadora Sonia de Aguiar, com a 
qual fui presenteado pelo veterano 
jornalista gaúcho Luiz Carlos Lou-
renço (1943-2019) — a seguinte 
sentença do dinâmico cantor e 
compositor Gilberto Gil: “A arte, 

a religião e a ciência são maneiras 
diferentes para atingir os mesmos 
fins. Mas, no fundo, todas elas pro-
curam respostas para as mesmas 
perguntas”.

Indagações que apenas serão 
elucidadas quando a Fraternidade 
Ecumênica se tornar o fundamento 
do diálogo religioso, político, filo-
sófico e científico numa sociedade 
planetária que se arvora civilizada. 
Diante disso, cabe aqui esta pala-
vra do velho Goethe (1749-1832): 
“Aquele que tem vontade firme 
molda o mundo à sua imagem”.

A previsão de gastos totais com 
saúde no Brasil, para 2022, 2023 e 
2024 são de R$ 889,2; R$ 934,9; e R$ 
980,3 bilhões, respectivamente, isto 
é, cerca de 10% do PIB do Brasil.

O sistema de saúde brasileiro 
é caro, complicado, disfuncional e 
pouco resolutivo. Tem alto custo e 

baixa qualidade. Apesar de gastar 
muito, obtêm resultados fracos em 
muitas medidas fundamentais de 
saúde. Infelizmente, os investimen-
tos em saúde parecem mal direcio-
nados: nosso sistema se concentra 
em doenças, cuidados especializa-
dos e tecnologia, em vez de cuida-

dos preventivos. A plataforma Valor 
Saúde Brasil mensurou que 53% do 
custo assistencial hospitalar se tra-
duz em desperdício.

As pessoas recebem cuidados em 
uma variedade de ambientes sem 
nenhuma coordenação, o que leva 
a duplicação de cuidados e custos 

mais elevados. Por exemplo, o gas-
to das três esferas com Atenção Pri-
mária à Saúde (APS) foi de R$ 57,7 
bilhões, que corresponde a 21,70% 
em relação ao gasto público total 
(SciELO – Saúde Pública – 2022).

A solução para estes problemas, 
a meu ver, não é simples. Com 

tantas coisas em jogo e grupos de 
lobby bem financiados por interes-
ses concorrentes prontos para esta 
batalha, está longe de ser claro se 
uma reforma no sistema poderá 
acontecer em breve.

A questão daqui para frente é 
se haverá a confiança, a vontade e 

a visão necessárias para construir 
algo melhor. Não será fácil, mas a 
alternativa – continuar a reclamar 
enquanto o sistema imploda – é 
inaceitável. Por isso, faz-se neces-
sária a criação de uma Política Na-
cional de Saúde Pública, é o que 
defendemos.

O impacto da alíquota-padrão 
é enorme. Podemos estimar que 
o consumo no Brasil continuará 
contribuindo com 15% do Produ-
to Interno Bruto (PIB), 41,5% a 
mais do que a média dos países 
da OCDE, de 10,6% do PIB.

Outro problema será a tran-
sição de um sistema para outro, 
lenta e demasiado longa. Come-
çará somente em 2026, último 
ano do mandato dos atuais man-
datários (presidente da Repúbli-
ca, governadores e parlamenta-
res do Congresso Nacional). Em 
nome da previsibilidade, criou-se 
um hiato no qual nada muda-
rá para os atuais governantes. A 
transição será finalizada em 2033, 
ou seja, atravessará praticamente 
dois mandatos, uma eternidade 
em se tratando de Brasil.

Neste país, o risco é grande 
quando os prazos são tão longos. 
E temos exemplos na história. A 

Constituição Federal de 1988 ad-
mitiu, de forma explícita, a con-
cessão de benefícios fiscais e/ou 
renúncias apenas para reduzir 
desigualdades regionais e sociais 
(artigos 3º, 43, 151, 155 e 165, 
parágrafos 6º e 7º) e o resultado 
disso, ao longo dos últimos 35 
anos, foi o total desrespeito ao 
texto constitucional. De forma 
nada transparente e ao seu bel 
prazer, presidentes da República 
vêm concedendo renúncias fis-
cais em valores que somam mais 
de 4,5% do PIB, ou cerca de R$ 
500 bilhões/ano. Já os governado-
res concedem benesses que tota-
lizam de R$ 60 a R$ 80 bilhões/
ano.

Esse abuso jamais teve fim. 
Pelo contrário. Em agosto de 
2017, para garantir proteção aos 
governantes que descumpriram o 
texto constitucional contra even-
tuais ações de responsabilidade, 

foi sancionada a Lei Complemen-
tar 160, que legitimou retroativa-
mente o concedido de forma ile-
gítima e ainda expandiu por mais 
anos os benefícios fiscais conce-
didos ilegitimamente. A Farra foi 
grande.

De volta à EC 162, também 
merece observação que alguns 
pontos terão transição concluída 
após quase cinco décadas – 49 
anos, para ser exato, de 2029 a 
2077 -, após o fim do Imposto 
sobre Circulação de Mercadorias 
e Serviços (ICMS) e do Imposto 
Sobre Serviços (ISS).

Teremos ainda um novo im-
posto federal sobre bens e pro-
dutos nocivos à saúde e ao meio 
ambiente a ser definido em lei 
complementar.

O artigo 149-A da Emenda 
Constitucional prevê que os mu-
nicípios e o Distrito Federal po-
derão instituir contribuição para 

custeio, para expansão e melho-
ria do serviço de iluminação pú-
blica e segurança dos logradou-
ros públicos.

Também deve ser considera-
do que a instituição de nova tri-
butação sobre consumo é mais 
abrangente e alcança itens hoje 
isentos. Haverá tributação sobre 
serviços importados, inclusive 
direitos.

A EC modifica, ainda, o crité-
rio da partilha da parcela do re-
cém-criado Imposto sobre Bens e 
Serviços (IBS) destinada aos mu-
nicípios, priorizando com 80% de 
25% - ou seja, 20% - em função da 
população local. Como tudo terá 
transição lenta, os prefeitos elei-
tos em 2024 não terão com o que 
se preocupar.

Pouco se falou também que 
vários fundos foram criados com 
recursos da União para repasse 
aos estados ou para gerencia-

mento compartilhado com esse 
ente federativo. Entre eles estão 
o Fundo de Sustentabilidade e 
Diversificação da Economia do 
Amazonas, o Fundo de Desenvol-
vimento Regional – visando redu-
zir desigualdades regionais e so-
ciais; e o Fundo de Compensação 
de Benefícios Fiscais ou Financei-
ros-Fiscais para compensar, entre 
1/1/2029 e 31/12/2032, pessoas fí-
sicas ou jurídicas beneficiárias de 
incentivos concedidos por prazo 
certo e sob condições.

Obviamente, fundos pressu-
põem aportes de recursos com 
fontes definidas e formas de 
correções de valores. Cabe a per-
gunta: de onde virão os recursos 
se hoje a União não dispõe de mon-
tante para investimentos, se não 
haverá aumento da carga tributária 
nem crescimento do PIB, e se não 
foi incluída na EC 132 uma linha 
sequer sobre redução dos custos da 

máquina pública, dos desperdícios 
e da corrupção?

É inevitável que tenhamos au-
mento da carga tributária e também 
crescimento do endividamento que 
financia os déficits nominais anuais. 
Até quando?

Necessário lembrar ainda que, 
simultaneamente à tramitação da 
PEC sobre tributação e consumo, o 
Governo Federal cuidou de buscar 
novas fontes de arrecadação por 
meio de maior tributação do Im-
posto de Renda sobre fundos exclu-
sivos, offshores e trusts, e mediante 
a reoneração da tributação sobre 
emprego, tudo sem transição, en-
trando em vigor no primeiro dia de 
2024, respeitando-se o princípio da 
anualidade. Com isso, serão arreca-
dados adicionalmente de R$ 120 a 
R$ 150 bilhões por ano, o corres-
pondente a 1% do PIB nacional.

única, especialmente para mu-
lheres em cargos de liderança. 
Destaco a urgência em propor-
cionar soluções para promover a 
cura para crianças e adolescentes, 
além de aliviar a dor de suas fa-
mílias.

Minha trajetória de 19 anos 
iniciou-se como assistente de 
comunicação, crescendo até al-
cançar a posição de CEO. Esta 
ascensão não é apenas uma con-
quista pessoal, mas também uma 
representação do papel crucial 
das mulheres no terceiro setor. A 
liderança feminina oferece uma 
abordagem única, combinando 
empatia, resiliência e determina-
ção incansável. 

Ao trilhar esse caminho, mi-
nha jornada como mulher e mãe 
tornou-se uma fonte constante 
de motivação. Meu filho Rodrigo, 
hoje com 19 anos, não apenas 
enriquece minha vida pessoal, 
mas também aprimora meu en-
tendimento sobre as complexi-
dades enfrentadas por mães que 
dedicam suas vidas à batalha pela 
cura de seus filhos. Ser mãe não é 
apenas uma faceta da minha vida, 
mas uma força motriz que impul-
siona a urgência de criar impacto 

e fazer a diferença.
A mulher, líder e mãe que sou 

convergem sua força para trans-
formar a realidade do câncer in-
fantojuvenil no Brasil. O Instituto 
Ronald McDonald é o epicentro 
dessa missão, focado em aumen-
tar as chances de cura, promo-
ver qualidade de vida e oferecer 
apoio integral às famílias afetadas. 
A liderança feminina guia nossas 
ações, proporcionando um olhar 
atento às necessidades das famí-
lias e um compromisso inabalável 
em aliviar o fardo que carregam.

O McDia Feliz 2023 testemu-
nhou a incrível solidariedade 
brasileira. Em sua 35ª edição, a 
campanha consagrou-se como a 
maior da história, arrecadando 
R$ 20.9 milhões. Esses recursos 
se traduzem em 72 projetos de 
51 instituições de oncologia pe-
diátrica lideradas pelo Instituto 
Ronald McDonald, impactando 
mais de 3 milhões de crianças e 
jovens diretamente. O Institu-
to, parte do sistema beneficente 
global Ronald McDonald House 
Charities (RMHC), está presente 
em 62 países, com mais de 1,4 mi-
lhão de hospedagens oferecidas 
globalmente.

Ao olharmos para os 24 anos 
de impacto do Instituto Ronald 
McDonald, vemos números que 
refletem compromisso e dedica-
ção. Mais de R$ 378 milhões in-
vestidos em oncologia pediátrica 
no país, beneficiando 10 milhões 
de crianças e adolescentes indi-
retamente. Em 2023, o Programa 
Diagnóstico Precoce capacitou 
2.929 profissionais de saúde e 
educadores, sensibilizando-os 
sobre os sinais do câncer infanto-
juvenil.

Enquanto lidero essa missão, 
expresso minha gratidão a todos 
que se uniram a nós. Num mundo 
onde as mulheres desempenham 
papéis cruciais, a urgência de 
criar impacto é conduzida pela 
força, sensibilidade e resiliência 
que caracterizam a liderança fe-
minina. Unidos, transformamos 
vidas e inspiramos esperança. 
Que cada gesto de bondade conti-
nue a iluminar o caminho daque-
les que mais precisam. Sabemos 
que a força coletiva nos ajudará 
a transformar o ano em que com-
pletamos 25 anos de atuação no 
Brasil em um ano histórico para o 
terceiro setor, mudando a vida de 
milhares de pessoas.
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BC alerta sobre aumento de golpes no 
Sistema de Valores a Receber

Menos de 8% das cidades brasileiras têm 
leis de antenas adaptadas a 5G

A promessa de reaver um di-
nheiro esquecido há vários anos 
acaba em prejuízo para cada vez 
mais brasileiros. O Banco Central 
(BC) alerta sobre o aumento de 
tentativas de golpe no Sistema de 

Valores a Receber (SVR) desde o 
fim do ano passado.

Segundo o chefe do Departa-
mento de Atendimento de Insti-
tucional do BC, Carlos Eduardo 
Gomes, a tecnologia dos golpistas 

varia, mas o procedimento não 
varia muito. Criminosos simulam 
consultas em falsos sites e aplica-
tivos fora do ambiente da autori-
dade monetária. A falsa consulta 
resulta em valores altos, entre R$ 
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Samuel Viana: "Devemos aproveitar as tecnologias 
disponíveis para melhorar a prestação de serviços"

Instituição detecta pico de denúncias 
de fraude desde fim de dezembro

1 mil e R$ 3 mil, a receber.
Em seguida, os fraudadores 

orientam o usuário a clicar em um 
link falso e a pagar entre R$ 45 
e R$ 90 para liberarem o suposto 
valor esquecido. Após o pagamen-
to, os criminosos nunca mais en-
tram em contato, e a vítima perde 
o dinheiro. “Uma transferência 
de menos de R$ 100 não é mui-
to, mas pode provocar prejuízos 
consideráveis para quem ganha 
pouco”, diz Gomes.

O Banco Central não forne-
ceu estatísticas. Apenas informou 
que o volume de denúncias nos 
canais de atendimento do BC – 
Sistema Fale Conosco e telefone 
145 – aumentou consideravel-
mente nas últimas semanas, com 
um pico entre a última semana de 
dezembro e a segunda semana de 
janeiro.

“Às vezes, os golpes são mais ou 
menos frequentes, dependendo da 
época, mas temos percebido um 
crescimento de fraudes desde o fim 
do ano passado no Sistema de Valo-
res a Receber”, constata o chefe de 
departamento do BC.

MODERNIZAÇÃO

As tecnologias estão evoluindo, 
ressalta Gomes. O envio de falsos 
e-mails ainda existe, mas os crimi-
nosos também usam falsas mensa-
gens de WhatsApp com supostas 
consultas “facilitadas” de valores a 
receber.

Nos últimos meses, no entanto, 
o BC tem registrado o uso de víde-
os feitos com inteligência artificial 
com falsos depoimentos de celebri-
dades ou de autoridades públicas. 
Os vídeos recomendam links ou 
aplicativos não ligados ao Banco 
Central com consultas fraudadas.

No fim de novembro, o BC lan-
çou um alerta contra falsos aplica-
tivos de valores a receber.

ENGENHARIA SOCIAL

Apesar do esclarecimento, Go-
mes ressalta que os sistemas de se-
gurança da autoridade monetária 
e dos bancos não são violados. “O 
que acontece é que os criminosos 
direcionam as pessoas para sites ou 
ambientes falsos, a maioria do Les-

te Europeu. O valor a receber está 
preservado no sistema financeiro”, 
explica.

Segundo Gomes, quase todos 
os casos de fraude utilizam técnicas 
de engenharia social em que a pró-
pria vítima fornece dados aos cri-
minosos. “Quantas vezes deixamos 
documentos à mostra ou entrega-
mos cartões bancários sem ver o 
que o atendente faz com ele? Nós 
somos os primeiros guardiões das 
nossas informações. Se elas caem 
em mãos erradas, é só questão de 
tempo para levar golpe”, adverte.

No caso dos valores a receber, 
Gomes esclarece que a consulta é 
feita exclusivamente na página do 
Banco Central na internet e que o 
sistema tem duas camadas de segu-
rança. Caso a consulta digitando o 
Cadastro de Pessoas Físicas (CPF) 
constate a existência de recursos 
esquecidos no sistema financeiro, 
as demais informações, como va-
lor, origem e instituição em que o 
dinheiro está, só podem ser acessa-
das com conta nível prata ou ouro 
no Portal Gov.br. ( WELLTON MÁXI-
MO/ Agência Brasil)

Presente em mais de 3 mil 
municípios e beneficiando 140 
milhões de brasileiros, a tecnolo-
gia 5G enfrenta um entrave para 
a expansão. A falta de legislações 
atualizadas impede a instalação 
da infraestrutura necessária para a 
melhoria do sinal.

Segundo levantamento da Co-
nexis Brasil Digital, entidade que 

reúne as empresas de telecomuni-
cações e de conectividade, apenas 
399 dos municípios brasileiros 
(7,16% do total) atualizaram as leis 
de antenas locais à tecnologia 5G. 
O problema afeta inclusive gran-
des cidades. Quatro capitais – Belo 
Horizonte, Fortaleza, Natal e Reci-
fe – não adaptaram a legislação de 
telecomunicações ao 5G, embora 

tenham esse tipo de sinal.
Entre as cidades do interior e 

de regiões metropolitanas de mais 
de 500 mil habitantes, oito não 
têm legislação adequada ao 5G: 
Aparecida de Goiânia, Campinas, 
Contagem, Guarulhos, Nova Igua-
çu, São Gonçalo, Serra e Vila Velha.

O levantamento analisou tanto 
as cidades que aderiram as leis lo-

cais à Lei Geral de Antenas (LGA) 
quanto os municípios que adequa-
ram a essa legislação, mas ainda 
não adaptaram a norma à instala-
ção de infraestruturas de teleco-
municações.

Quanto aos municípios com 
mais de 500 mil habitantes, a Co-
nexis Brasil Digital informou que 
12 têm leis adequadas ao 5G e seis 

atualizaram a legislação à Lei Geral 
de Antenas, mas ainda precisam 
adaptar a lei para a instalação de 
infraestruturas.

Nas cidades entre 200 mil e 500 
mil habitantes, a situação piora. De 
101 municípios nessa categoria, 53 
não adaptaram as leis à LGA, 15 
atualizaram, mas precisam revisar 
a legislação e 33 estão com leis 

preparadas para o 5G.
Mesmo com a demora, houve 

avanços. O total de municípios 
que adaptaram as leis locais à LGA 
saltou de 347 em 2022 para 573 no 
ano passado, alta de 65%. Desse 
total, no entanto, 174 localidades 
precisam adequar a legislação à 
tecnologia 5G. ( WELLTON MÁXI-
MO/ Agência Brasil)
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Montes Claros marca início das aulas 
para depois do Carnaval

Ministro defende participação da 
sociedade para sucesso da educação

Pirapora capacita 
garçons e garçonetes 
para atender turistas

Camilo Santana fez um balanço das
 ações do governo em 2023
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A participação de educadores 
e comunidades são fatores decisi-
vos para que as políticas voltadas 
à educação deem certo. Segundo o 
ministro da Educação, Camilo San-
tana, até para a elaboração dessas 
políticas foi necessário, ao governo, 
ter os ouvidos abertos para o que a 
sociedade tinha a dizer.

Mas, segundo o ministro, não 
foi fácil. “Ao iniciarmos nossa ges-
tão, encontramos um ministério 
desestruturado em todos os aspec-
tos. Desde equipe, até com relação 
ao diálogo com a sociedade”, disse 
Santana na sexta-feira (26) ao ini-
ciar sua participação na coletiva de 
imprensa de detalhamento do Pro-
grama Pé-de-Meia, espécie de pou-

pança que o governo federal fará 
para os alunos de baixa rende que 
cursarem o ensino médio.

Antes de fazer o balanço dos fei-
tos – e de antecipar alguns planos 
do ministério para 2024 – Santana 
disse que 2023 foi o ano em que 
o MEC “voltou a abrir suas portas 
para todos, visando um grande de-
bate sobre educação”, e que foi a 
partir daí que foi possível elaborar 
políticas eficientes como as que 
vêm sendo implementadas.

Segundo ele, o ministério orga-
nizou consultas que contaram com 
a participação da sociedade. “Mais 
de 200 entidades participaram de 
nossos debates. Fizemos também 
conferências com estados e muni-

A prefeitura de Pirapora capacita 
garçons e garçonetes para melhorar 
o atendimento aos turistas. O curso 
ocorreu na sede do Live Outdoor 
Bar (no Bairro Cinquentenário), o 
1° ‘Curso voltado para capacitação 
e qualificação de Garçom e Garço-
nete’. O principal objetivo é me-
lhorar a qualidade do atendimento 
prestado aos consumidores, visitan-
tes e turistas pelo setor de bares e 
restaurantes. O curso foi custeado 
pela empresa municipal de turismo 
(Emutur) com recursos do Fundo 
Municipal de Turismo/Fumtur, em 
parceria com a Secretaria Municipal 
de Desenvolvimento Econômico, 
Emprego e Renda/Sedeare e foi con-
duzido pela empresa Vesper Entre-
tenimento Ltda, com 32 horas-aulas 
teóricas e práticas durante dois me-
ses.

O facilitador do curso, Frederico 
Campos, garante que a mudança de 
atitude e o treinamento específico 
melhorarão o nível de atendimento 
nos estabelecimentos comerciais, 
na rede hoteleira e durante os even-
tos festivos da cidade, refletindo di-
reta e indiretamente no movimento 

e faturamento das empresas. São 28 
alunos no curso ofertado pela Emu-
tur. Além dos garçons e garçonetes, 
a aula inaugural foi assistida pelos 
empresários Fabrício Campos (La 
Luna Gastrobar) e Jéssica Soares Sa-
les (Restaurante Seo Chico). “Esta-
mos adquirindo mais conhecimen-
tos para capacitar os funcionários, 
dando o melhor de si no atendi-
mento e no dia a dia da empresa”, 
disse Jéssica.

Para os garçons Geovani Santos 
(da Loka do Peixe) e Pedro Hen-
rique Campos (La Luna), a expec-
tativa é melhorar a prestação de 
serviços com foco na satisfação 
dos clientes. Regiane Martins (do 
Kaka’s Bar e restaurante) também 
gostou e achou muito interessan-
te o curso, capaz de aperfeiçoar o 
trabalho dentro da empresa e no 
atendimento externo. Pedro da 
Silva Aires (do Guga’s Bar e Pizza-
ria) entende que o aprendizado e a 
reflexão proporcionados pelo cur-
so, propondo mudanças no modo 
de fazer e atender, permitirão aos 
funcionários avançar na carreira. 
(GA)

GIRLENO ALENCAR

Montes Claros marcou o início 
das aulas nas unidades do sistema 
municipal de ensino para dia 15 de 
fevereiro, depois do Carnaval, e o 
término do ano letivo para 14 de 
dezembro, conforme Portaria/SME 
02, da Secretária Municipal de Edu-
cação. Porém, o ano escolar será ini-
ciado em 5 de fevereiro e concluído 
em 18 de dezembro. O Calendário 
Escolar para o ano letivo de 2024 
prevê 200 dias letivos para Educa-
ção Infantil e Ensino Fundamental, 
com carga horária anual de 800 
horas para a Educação Infantil e o 
Ensino Fundamental Anos Iniciais 
(1º ao 5º anos) e de 833 horas para 
os anos finais (6º, 7º, 8º e 9º anos).  
A Educação de Jovens e Adultos (1º 
e 2º Segmento) terá 100 dias por 
semestre.              Considera-se dia 
letivo aquele em que professores e 

alunos desenvolvem juntos ativida-
des de ensino e de aprendizagem 
ou outras programações didático – 
pedagógicas planejadas pela escola, 
independente do local onde sejam 
realizadas. 

Os dias escolares são aqueles 
destinados à realização de capaci-
tação de professores, realização de 
Conselhos de Classe, Assembleias 
de Colegiado, reuniões administra-
tivas, entre outros que não envol-
vam a presença de alunos. O ano 
letivo será constituído da seguinte 
forma: Educação Infantil com três 
trimestres; Ensino Fundamental 
(anos iniciais e anos finais) com 
quatro) bimestres e; Educação de 
Jovens e Adultos (EJA) com dois 
bimestres em cada semestre letivo.

Ao Calendário Escolar poderá 
adequar-se às peculiaridades lo-
cais, inclusive climáticas e econô-
micas, desde que aprovado pela 

Secretaria Municipal de Educação, 
através da Coordenadoria de Or-
ganização Inspeção Escolar. O Ca-
lendário Escolar em 2024 deverá 
constar os seguintes indicadores 
fixos: Férias escolares de 2 a 31 de 
janeiro; Deverão constar no Calen-
dário Escolar, 45 dias entre férias 
e recessos, para o professor. Deve-
rão constar, ainda, os indicadores 
feriados, conforme abaixo: 1º de 
janeiro (Confraternização Univer-
sal); 29 de Março (Paixão de Cris-
to);  21 de Abril (Tiradentes); 1º de 
Maio (Dia do Trabalhador); 30 de 
Maio (Corpus Christi); 3 de julho 
(Aniversário de Montes Claros); 7 
de setembro (Independência); 12 
de outubro (Nossa Senhora Apa-
recida); 2 de novembro (Finados);  
15 de novembro (Proclamação 
da República); 20 de novembro 
(Consciência Negra) e;  25 de de-
zembro (Natal).

cípios, além de consultas públicas 
para o ensino médio para, então, 
gerarmos propostas. Mais de 130 
mil pessoas participaram”, revelou 
Santana.

Tudo, segundo ele, visando 
“uma educação à qual todos te-
nham acesso; e na qual todos 
permaneçam na escola, com quali-
dade e sem as desigualdades exis-
tentes”. O ministro ressaltou que o 
governo estará focado na melhora 
do ensino em comunidades menos 
favorecidas, como indígenas e qui-
lombolas.

PROGRAMAS

De acordo com os números 
apresentados pelo governo durante 
a cerimônia, o programa Pé-de-Meia 
já tem garantidos R$ 6,1 bilhões 
para seu custeio em 2024. O pro-
grama Escola em Tempo Integral, 
que já conta com a adesão de 100% 
dos estados e 91% dos municípios, 
recebeu cerca de R$ 1,7 bilhão até 
o final de 2023, valor que deverá 
chegar a R$ 4 bilhões no biênio e a 
R$ 12 bilhões em investimentos até 
2026 – resultando na criação de 3,2 

milhões de novas vagas.
O Desenrola Fies, voltado à re-

negociação de dívidas de estudan-
tes com o Fies, está disponível para 
1,2 milhão de estudantes. O valor 
total de dívidas do Fies com possi-
bilidade de serem negociadas chega 
a R$ 55,6 bilhões.

Escolas públicas de todo o país 
foram beneficiadas com reajustes, 
ampliação e execução de programas. 
No caso do voltado à alimentação es-
colar, o reajuste chegou a 39% após 
seis anos sem aumento dos valores 
repassados pelo governo federal.

Já o Programa Nacional de Trans-
porte Escolar teve aumento de 16% 
em 2023, após 7 anos sem reajuste 
para a rede pública em áreas rurais. 
A ele, foram destinados cerca de R$ 
790 milhões. Outros R$ 2 bilhões 
foram repassados ao Programa Na-
cional do Livro Didático.

Foi também lembrado o reajuste 
dado pelo governo para as bolsas 
de pós-graduação, de formação de 
professores e para a bolsa de per-
manência – algo que não ocorria há 
10 anos. (PEDRO PEDUZZI/ Agência 
Brasil)
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SECA FAZ NORTE PEDIR SOCORRO AO GOVERNO

UMA COMITIVA FORMADA POR REPRESENTANTES DA CLASSE POLÍTICA, EMPRESARIAL E RURAL DO NORTE DE MINAS IRÁ SE REUNIR COM A SECRETÁRIA DE ESTADO DE MEIO AMBIENTE, MARÍLIA CARVALHO DE MELO, NESTA TERÇA-FEIRA, 19, NA CIDADE ADMINISTRATIVA, PARA DISCUTIR A PORTARIA 33 DO INSTITUTO MINEIRO DE GESTÃO DAS ÁGUAS (IGAM), QUE RESTRINGE A PERFURAÇÃO DE POÇOS ARTESIANOS E A RENOVAÇÃO DE OUTORGAS, BEM COMO INVESTIMENTOS PARA CONSTRUÇÃO DE BARRAGENS PARA MINIMIZAR A DEPENDÊNCIA DA RETIRADA DE ÁGUA DO LENÇOL FREÁTICO. O PREFEITO HUMBERTO SOUTO DECRETOU SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA EM MONTES CLAROS, EM RAZÃO DA ESTIAGEM PROLONGADA. O QUADRO SE AGRAVA COM A FALTA DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO, DE ANIMAIS E A PERDA DA AGRICULTURA DE SUBSISTÊNCIA, PROVOCANDO PREJUÍZOS IRRECUPERÁVEIS À ECONOMIA DO MUNICÍPIO. (NOVO JORNAL DE NOTÍCIAS – MONTES CLAROS)

HTTPS://NOVOJORNALDENOTICIAS.COM/NOTICIAS/REGIAO-VAI-AO-GOVERNO-EM-BUSCA-DE-SOCORRO/

 

AMARGE ELEGE NOVA DIRETORIA

 

FOI REALIZADA EM CONCEIÇÃO DO RIO VERDE A ASSEMBLEIA DA AMARGE (ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE). A ASSOCIAÇÃO VIGORA DESDE 2018 E TEM REALIZADO A VALORIZAÇÃO DO ASSOCIATIVISMO ENTRE OS MUNICÍPIOS INTEGRANTES. O CONSÓRCIO CIMARGE, TAMBÉM OFERECE A POSSIBILIDADE DE ECONOMIA AOS MUNICÍPIOS. FOI ELEITO PRESIDENTE O PREFEITO DE CONCEIÇÃO DO RIO VERDE, PEDRO DA JÚ, QUE COMANDARÁ A ASSOCIAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DO ALTO DO RIO GRANDE NO EXERCÍCIO DE 2024. (JORNAL PANORAMA – SÃO LOURENÇO)

HTTPS://JORNALPANORAMAMINAS.COM.BR/AMARGE-ELEGE-NOVA-DIRETORIA-PARA-O-ANO-DE-2024-EM-CONCEICAO-DO-RIO-VERDE/

 

IPC VIÇOSA PREVÊ CEIA MAIS CARA

O ÍNDICE DE PREÇOS AO CONSUMIDOR DE VIÇOSA (IPC-VIÇOSA), CALCULADO PELO DEPARTAMENTO DE ECONOMIA DA UFV, APÓS DEFLAÇÃO NO MÊS ANTERIOR, VOLTOU A APRESENTAR INFLAÇÃO EM NOVEMBRO, INDICANDO QUE, EM MÉDIA, OS PREÇOS DOS BENS E SERVIÇOS PARA O CONSUMIDOR NO MUNICÍPIO FICARAM 0,29% MAIS CAROS EM RELAÇÃO AO MÊS ANTERIOR. COM A CHEGADA DAS FESTAS DE FIM DE ANO, ALGUNS PRODUTOS TÍPICOS QUE COMPÕEM A CEIA DE NATAL TAMBÉM SOFRERAM AUMENTO: FICARAM 6,14% MAIS CAROS NO PERÍODO COMPREENDIDO ENTRE NOVEMBRO DE 2022 E NOVEMBRO DE 2023. A BOA NOTÍCIA É QUE O CUSTO DA CESTA BÁSICA EM VIÇOSA, DEPOIS DA ALTA EM OUTUBRO, REGISTROU QUEDA EM NOVEMBRO, APRESENTANDO DIMINUIÇÃO DE 1,78%, COM DESTAQUE PARA A REDUÇÃO NO PREÇO DO TOMATE (-28,48%). (FOLHA DA MATA – VIÇOSA)

HTTPS://WWW.FOLHADAMATA.COM.BR/ECONOMIA/NOTICIAS/IPC-VICOSA-PREVE-CEIA-DE-FIM-DE-ANO-MAIS-CARA-EM-2023

 

ALÉM PARAÍBA TEM CENTRO INTEGRADO

ALÉM PARAÍBA É BENEFICIADA POR UM CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE, COMPOSTO PELA ‘CLIPEDI’ E O ‘ESPAÇO EVOLUIR’. ESTAS CLÍNICAS ESPECIALIZADAS OFERECEM UMA GAMA DIVERSIFICADA DE SERVIÇOS VOLTADOS PARA A SAÚDE DA FAMÍLIA. A ‘CLIPEDI’ É RECONHECIDA PELOS SEUS ATENDIMENTOS EM ÁREAS ESPECÍFICAS DA SAÚDE INFANTIL. ENQUANTO ISSO, O ‘ESPAÇO EVOLUIR’ DESTACA-SE POR DISPONIBILIZAR ATENDIMENTOS TERAPÊUTICOS VARIADOS. ALÉM DISSO, O CENTRO INTEGRADO EM SAÚDE OFERECE AULAS DE MUAY THAI E BALLET KIDS. ALÉM DOS ATENDIMENTOS, O CENTRO INTEGRADO DE SAÚDE AINDA PROMOVE CURSOS DE CAPACITAÇÃO DE MEDIADORES ESCOLARES, PALESTRAS E SUPERVISÃO. (JORNAL AGORA – ALÉM PARAÍBA)

HTTPS://WWW.AGORAJORNAIS.COM.BR/NOTICIA/4283/CONHECA-OS-SERVICOS-DO-NOVO-CENTRO-INTEGRADO-DE-SAUDE-DE-ALEM-PARAIB

 

CORREDOR LIGA LAGOA SANTA À DIAMANTINA

UMA INICIATIVA INÉDITA PARA FOMENTAR O TURISMO EM MINAS GERAIS. A MINERADORA ANGLO AMERICAN E VÁRIAS PREFEITURAS MUNICIPAIS FIRMARAM ACORDO PARA PROMOVER UM CORREDOR TURÍSTICO QUE PROMETE INTERLIGAR O MUNICÍPIO DE LAGOA SANTA, NA REGIÃO METROPOLITANA DE BELO HORIZONTE (RMBH) À HISTÓRICA DIAMANTINA, NO VALE DO JEQUITINHONHA. O ACORDO PREVÊ UM PROJETO QUE VAI CONECTAR PONTOS TURÍSTICOS NATURAIS E HISTÓRICOS, EXPRESSÕES CULTURAIS E FOLCLÓRICAS, BEM COMO EVENTOS ARTÍSTICOS, ESPORTIVOS E DE AVENTURA NO ESTADO. O PROJETO SEGUNDO O DIRETOR DE ASSUNTOS CORPORATIVOS E SUSTENTABILIDADE DA ANGLO AMERICAN TEM DIRECIONAMENTO PARA ATENDER A DIVERSIFICAÇÃO ECONÔMICA DE REGIÕES MINEIRAS. (DIÁRIO DO COMERCIO – BELO HORIZONTE)

HTTPS://DIARIODOCOMERCIO.COM.BR/ECONOMIA/CORREDOR-TURISTICO-PROMETE-LIGAR-LAGOA-SANTA-A-DIAMANTINA/

 

DIVINÓPOLIS SE DESTACA PELO PIB DE MG 

VINTE E UM MUNICÍPIOS MINEIROS RESPONDERAM POR MAIS DA METADE DO PRODUTO INTERNO BRUTO (PIB) DE MINAS GERAIS, ESTIMADO EM R$ 857,6 BILHÕES EM 2021, CONFORME DADOS APRESENTADOS PELA FUNDAÇÃO JOÃO PINHEIRO (FJP) NESTA SEXTA-FEIRA (15/12). DIVINÓPOLIS ESTÁ ENTRE ESSES MUNICÍPIOS RESPONSÁVEIS POR METADE DO PIB TOTAL DE MINAS. DAS 853 CIDADES, 50 REPRESENTARAM 66,8% DO INDICADOR, E 242 FORMARAM 90% DO RESULTADO. (PORTAL GERAIS – DIVINÓPOLIS) HTTPS://PORTALGERAIS.COM/DIVINOPOLIS-ESTA-ENTRE-OS-21-MUNICIPIOS-RESPONSAVEIS-POR-METADE-DO-PIB-TOTAL-DE-MINAS/

CANIL DA GUARDA CIVIL É INAUGURADO  

O NOVO CANIL DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE UBERABA FOI ENTREGUE, NA SEXTA-FEIRA, 15, NO PARQUE MUNICIPAL MATA DO CARRINHO. ALÉM DE APRESENTAR AS INSTALAÇÕES E HOMENAGEAR DIVERSOS PARCEIROS DO CANIL E DA GUARDA CIVIL, O EVENTO CONTOU COM DEMONSTRAÇÕES DAS HABILIDADES DOS CÃES DA GCM, DESTACANDO AS CAPACIDADES DE DETECÇÃO E PATRULHA DOS ANIMAIS. EM SUA FALA, O SUPERINTENDENTE DE DEFESA SOCIAL, CARLOS ALBERTO BARBOSA, AGRADECEU TODOS OS ENVOLVIDOS, CONTANDO UM POUCO DA CAMINHADA PARA QUE O CANIL SE TORNASSE REALIDADE. A PREFEITA ELISA ARAÚJO DESTACOU QUE A ENTREGA DO CANIL MUNICIPAL NA MATA DO CARRINHO É IMPORTANTE TANTO PARA PROTEGER AS FAMÍLIAS QUANTO PARA PROTEGER O PATRIMÔNIO. (JORNAL DE UBERABA)

HTTPS://WWW.JORNALDEUBERABA.COM.BR/NOTICIA/71129/CANIL-DA-GUARDA-CIVIL-E-INAUGURADO-EM-UBERABA-PARA-REFORCO-NA-SEGURANCA-PUBLICA

UNIÃO ESTUDA PROJETO DE FERROVIAS NO 
SUL DE MINAS

O governo federal estuda implantar ferrovias na região do Sul 
de Minas Gerais para o escoamento da produção de café. Os es-
tudos de viabilidade foram contratados em uma parceria do Mi-
nistério dos Transportes (MT) e o Banco Interamericano de De-
senvolvimento (BID). O projeto conectaria trechos entre Varginha 
e a estação Engenheiro Bhering, em Lavras, revelou o diretor do 
Departamento de Outorgas Ferroviárias da Secretaria Nacional de 
Transporte Ferroviário (SNTF) do ministério, Hélio Roberto. Ele 
divulgou a intenção do ministério durante o seminário “Minas de 
volta à mobilidade”, realizado pela Sociedade Mineira de Enge-
nheiros (SME) em sua sede, em Belo Horizonte. Os estudos devem 
ser finalizados nos próximos meses. (Diário do Comércio – Belo 
Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/economia/uniao-estuda-pro-
jeto-ferrovias-sul-minas-gerais/

PJF RECORRE AO MP CONTRA CORTE

A Prefeitura de Juiz de Fora (PJF) anunciou, nesta sexta-feira 
(26), por meio de um vídeo da prefeita Margarida Salomão, que a 
administração entrou com representação no Ministério Público de 
Minas Gerais contra a constitucionalidade de um corte de R$ 30 
milhões nos recursos da gestão do Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços (ICMS) que seriam destinados à educação. 
A ação é realizada em parceria com o município de Contagem, 
que, conforme a chefe do Executivo, também sofreu com cortes. 
Segundo a prefeita, isso se deve aos novos critérios da lei estadual 
24.431/2023. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

https://tribunademinas.com.br/noticias/politica/26-01-2024/
pjf-entra-com-representacao-no-mp-contra-corte-de-r-30-mi-na-e-
ducacao.html

VEREADORES DEBATEM DESENVOLVIMENTO

Na última terça-feira, 23 de janeiro, a Associação de Verea-
dores e Câmaras Municipais do Sul de Minas (Avemag) realizou 
uma importante reunião na cidade de São Lourenço. O encontro, 
que contou com a presença de vereadores e colaboradores das 
câmaras municipais associadas, além de representantes de cidades 
interessadas em ingressar na associação, teve como foco discutir 
temas cruciais para o desenvolvimento da região. ( Jornal Panora-
ma – Caxambu)

https://jornalpanoramaminas.com.br/reuniao-da-avemag-
-reune-vereadores-em-sao-lourenco-para-discutir-desenvolvi-
mento-do-sul-de-minas/

CAIXA ATENDEU 250 ADVOGADOS

A Diretoria da Caixa de Assistência dos Advogados reforça seu 
compromisso com a advocacia mineira ao disponibilizar o Auxí-
lio Extraordinário para Desastres Naturais. O benefício, que en-
tre 2022 e 2023, atendeu 252 profissionais da advocacia mineira, 
disponibiliza um montante de até R$ 4.200. O objetivo é apoiar 
advogados e advogadas que se encontram em situação de vulnera-
bilidade social, sendo vítimas dos estragos causados pelas inunda-
ções e desastres naturais em seus escritórios ou residências. (Rede 
Sindijori)

https://www.sindijorimg.com.br/a-caixa-de-assistencia-dos-
-advogados-de-mg-ja-atendeu-mais-de-250-advogados

POPULAÇÃO DE RUA AUMENTA EM UBERLÂNDIA

Dados do Observatório Nacional de Direitos Humanos revelam 
que o número de indivíduos sem residência formal dobrou ao lon-
go dos últimos cinco anos em Uberlândia. Os registros apontam 
que, em 2018, a cidade tinha 510 pessoas em situação de rua, 
enquanto em 2023, a quantidade subiu para 774,  um aumento de 
51%. De acordo com uma pesquisa do Observatório Nacional, 93% 
dos indivíduos que vivem em situação de rua são do sexo mascu-
lino. Em relação à faixa etária, 35% têm idades entre 40 e 49 anos, 
e 28% entre 30 e 39 anos. (Diário de Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/35099/em-cinco-a-
nos-populacao-em-situacao-de-rua-aumenta-50-em-uberlandia

PRESÍDIO COLETA MATERIAL GENÉTICO

O Presídio de Teófilo Otoni e a Polícia Civil de Minas Gerais rea-
lizaram uma ação conjunta, na terça-feira (16/1/2024), para coletar 
material genético de 12 custodiados desta unidade prisional, dan-
do sequência a um trabalho realizado no ano passado pela Sejus-
p-MG e PCMG. A ação objetiva aumentar o volume de registros no 
banco de materiais genéticos de Minas Gerais em 2024. O Diretor 
Geral do presídio, Wederson Coelho Costa Dias, destaca que – “o 
trabalho em sinergia com a Polícia Civil é gratificante e de grande 
importância para as atividades integradas à Polícia Penal”. (Diário 
Tribuna – Teófilo Otoni) https://diariotribuna.com.br/?p=23133
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Hélio Roberto revelou durante seminário projeto que 
conectaria trechos entre Varginha e Lavras e depois a cidades 

do RJ 

A reunião dos conselheiros com o promotor Daniel Librelon

Presidente do TJMG ressaltou a importância da LGPD para 
a proteção da liberdade e da privacidade dos cidadãos 

Justiça determina que 
município estruture Conselhos 
Tutelares

Dia Internacional da Proteção de 
Dados Pessoais é comemorado neste 
domingo (28)

GIRLENO ALENCAR

O juiz Eliseu Silva Leite Fonseca 
da Vara da Infância e da Juventude 
da Comarca de Montes Claros de-
terminou que a Prefeitura de Mon-
tes Claros a estruturar os conselhos 
tutelares da cidade. Ele acatou ação 
civil pública, com preceito comi-
natório de obrigação de fazer, ma-
nejada pela curadoria regional da 
Infância e da Juventude do Minis-
tério Público de Minas Gerais, atra-
vés do promotor Daniel Librelon. 
A decisão de 23 de maio de 2023 
somente se tornou publica agora, 
quando os conselhos tutelares de 
montes claros iniciaram a operação 
tartaruga, de atender apenas casos 
excepcionais. A Prefeitura recorreu 
da decisão, alegando interferência 
do poder judicial no poder admi-
nistrativo e o caso está aguardando 
uma decisão do Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais.

O MPMG sustenta que a partir 
de representação formulada em 24 
de maio de 2017 pelos conselheiros 
tutelares do Município de Montes 
Claros, foi instaurado na 8ª Promo-
toria de Justiça desta Comarca, com 
atribuição na Defesa dos Direitos da 
Criança e do Adolescente, o Inqué-
rito Civil com o fito de averiguar a 
situação dos conselhos que, com 
o apoio da Coordenadoria Regio-
nal das Promotorias de Justiça de 
Defesa da Educação e dos Direitos 
das Crianças e dos Adolescentes do 
Norte de Minas (CREDCA-NM), em 
22 de fevereiro de 2018, foi realiza-
da uma primeira visita de inspeção 
nos Conselhos Tutelares, a fim de 
averiguar as condições de infraes-
trutura e funcionamento desses 
órgãos, sendo constatadas diversas 
irregularidades que afrontam os 
parâmetros mínimos previstos nas 
normas nacionais.

Denota que, nessa época, o 
Ministério Público então encetou 
tratativas extrajudiciais com o Po-
der Executivo local, visando ajus-
tar ações potencialmente aptas a 
alcançar o reordenamento desses 
Conselhos Tutelares. Deste modo, 
no decorrer de reunião do dia 11 
de abril de 2018, estando presentes 
gestores municipais e demais atores 
interessados, o município assumiu 
o compromisso de sanar as irregu-
laridades identificadas em referida 
inspeção.

Foram apontadas pelo Ministé-
rio Público, as irregularidades de 

ausência de conselheiros tutelares 
suplentes em número suficiente 
para atendimento das demandas, no 
caso de afastamentos legais; infraes-
trutura precária; falta dos recursos 
materiais necessários para a ade-
quada prestação do serviço público; 
ausência de capacitação dos conse-
lheiros tutelares;  remuneração de-
fasada;  equipe técnica incompleta, 
não dispondo os Conselhos Tutela-
res de profissionais de direito, pe-
dagogia ou de ciências sociais;  au-
sência de segurança; má articulação 
entre os Conselhos Tutelares e os 
demais órgãos da rede de proteção.

Alega que há inércia do mu-
nicípio em solucionar todas as 
questões apontadas, administrativa-
mente, mostrando-se necessária a 
intervenção do Ministério Público 
para assegurar que o ente municipal 
garanta aos Conselhos Tutelares as 
condições mínimas de estruturação 
determinadas pelo ordenamento 
jurídico, por meio da presente ação 
civil pública.  Em virtude do expos-
to, o Ministério Público requereu, 
com fundamento no artigo 213, §2º, 
do Estatuto da Criança e do Adoles-
cente, a expedição de mandados de 
intimação ao Município e pessoal ao 
excelentíssimo Prefeito, para que, 
no prazo máximo de 60 dias, sob 
pena de pagamento de multa diá-
ria, no valor de R$ 1 mil por dia de 
descumprimento, a ser fixada, soli-
dariamente, pediu ainda que haja a 
determinação das providências: alte-
ração da placa de identificação dos 
Conselhos Tutelares, em que conste 
horário de funcionamento, número 
dos telefones de plantão e endere-
ços eletrônicos; fornecimento de 

mobiliário e de equipamentos ade-
quados e em quantidade suficien-
te para atender às demandas dos 
Conselhos Tutelares e da equipe de 
apoio técnico (computadores, ven-
tiladores, mesas, cadeiras, arquivos, 
estantes e armários; fornecimento 
de móveis adequados e de material 
lúdico e educativo para a brinquedo-
teca; fornecimento, de modo contí-
nuo e em quantidade suficiente, de 
material de expediente, de limpeza e 
de higiene pessoal.

Pediu a aquisição de cadeiras 
para transporte de crianças; disponi-
bilização de veículos e de motoristas 
para os Conselhos Tutelares, sem in-
terrupções, durante todo o período 
comercial, período noturno, finais 
de semana e feriados, garantida a 
substituição dos motoristas nos pe-
ríodos de férias, providenciando, 
ainda, a manutenção tempestiva e 
regular dos veículos dos Conselhos 
Tutelares; designação de servidores 
para apoio administrativo, seguran-
ça e demais integrantes da equipe 
multidisciplinar - profissionais do 
direito e da pedagogia ou das ciên-
cias sociais; realização de processo 
suplementar de escolha de conse-
lheiros tutelares no município de 
Montes Claros.

Também pediu a elaboração e 
garantia de execução de um plano 
de formação continuada aos mem-
bros dos conselhos; atualização da 
legislação municipal, disciplinando 
a forma de cumprimento da jornada 
diária, o controle desta e a forma 
de compensação de eventual carga 
horária excessiva acumulada nos 
plantões, com a participação de 
representantes do Legislativo, do 

Executivo, dos Conselhos Tutelares 
e do Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Adolescente 
(CMDCA); fornecimento ao Conse-
lho Tutelar dos meios necessários 
para a sistematização de informa-
ções relativas às demandas e defici-
ências na estrutura de atendimento 
à população de crianças e adoles-
centes, tendo como base o SIPIA ou 
sistema equivalente, com o apoio 
do CMDCA; garantia da celeridade 
no atendimento das requisições dos 
Conselhos Tutelares, bem como 
implementação dos fluxos opera-
cionais de referência e contrarrefe-
rência entre os serviços e órgãos da 
rede de atendimento, especialmen-
te da política da assistência social; 
revisão da remuneração atual dos 
Conselheiros Tutelares; 15. Criação 
do 4º Conselho Tutelar, diante do 
excesso de demanda e crescimento 
de violação de direitos a crianças e 
adolescentes no Município.

A Prefeitura apresentou contes-
tação em que sustenta a inexistên-
cia da precariedade dos Conselhos 
Tutelares; a ofensa à separação dos 
poderes, com a interferência do Po-
der Judiciário em Políticas Públicas; 
e a impossibilidade de concessão 
de aumento da remuneração dos 
conselheiros pelo Poder Judiciário. 
Requer sejam julgados improceden-
tes os pedidos vertidos na petição 
inicial. Determinada constatação in 
loco dos Conselhos Tutelares relata 
que o imóvel onde atualmente fun-
cionam os conselhos tutelares não 
garante acessibilidade para pessoas 
com deficiência, além de apresen-
tar-se em mau estado de conserva-
ção.

Neste domingo (28/1) foi cele-
brado o Dia Internacional da Pro-
teção de Dados Pessoais. A data 
reforça a importância da proteção 
de informações sensíveis e a garan-
tia de direitos como liberdade de 
expressão e privacidade.

No Brasil, a proteção de dados 
pessoais é regulamentada pela Lei 
nº 13.709/2018, a Lei Geral de Pro-
teção de Dados Pessoais (LGPD), 
que visa resguardar o correto tra-
tamento de dados pessoais, em 
meios físicos ou digitais, em insti-
tuições públicas e privadas.

No Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais (TJMG), importantes inicia-
tivas são realizadas para a dissemi-
nação da cultura da privacidade e 
da proteção de dados. Em 2020, a 
Corte mineira se antecipou à Reso-

lução nº 363, publicada em 12 de 
janeiro de 2021 pelo Conselho Na-
cional de Justiça (CNJ), que deter-
mina a adequação dos tribunais de 
justiça à LGPD, e publicou a Porta-
ria nº 4.962/PR/2020, que instituiu 
o Comitê de Proteção de Dados 
Pessoais como o órgão responsável 
pela avaliação dos mecanismos de 
tratamento e proteção das informa-
ções digitais sensíveis no âmbito do 
Poder Judiciário estadual.

O presidente do TJMG, desem-
bargador José Arthur de Carvalho 
Pereira Filho, superintendente 
administrativo adjunto à época da 
publicação da portaria, ressaltou a 
importância do Dia Internacional 
da Proteção de Dados Pessoais: “A 
LGPD tem como objetivo garantir 
um controle maior sobre as infor-

mações pessoais, visando, na prá-
tica, a proteção dos direitos funda-
mentais de liberdade e privacidade 
dos cidadãos. É importante a divul-
gação constante desses conceitos, 
além da promoção de capacitação 
de magistradas, magistrados, servi-
doras, servidores, colaboradoras e 
colaboradores.”

Ele foi um dos precursores na 
implementação do plano de ade-
quação à Lei de Proteção de Dados 
Pessoais no TJMG, sendo o primei-
ro responsável pelo comitê e parti-
cipando ativamente do projeto de 
adequação.

Gestão de riscos

O Tribunal desenvolveu o Pro-
grama de Proteção de Dados Pesso-
ais para ajudar na implementação 
das disposições contidas na LGPD e 
na Resolução nº 363/2021 do CNJ, 
assim como no aprimoramento das 
medidas de governança de dados e 
de segurança da informação pessoal.

Segundo o gestor do Centro de 
Governança de Dados e Segurança 
da Informação Pessoal (Ceginp) do 
TJMG, Giovanni Galvão Vilaça Gre-
gório, a Corte mineira alcança, a 
cada ano, um nível de maturidade 
cada vez maior em relação à prote-

ção de dados. Uma das iniciativas 
envolve o mapeamento de dados 
pessoais e a gestão de riscos.

“Não adianta propormos a me-
lhoria da proteção de dados sem 
conhecer essa área da instituição. O 
mapeamento é importante para que 
a gente conheça o fluxo de dados 
dentro do Tribunal. É, talvez, uma 
das missões mais importantes do 
Ceginp e da coordenação de trata-
mento de dados, que dão suporte ao 
programa. Tentamos fazer um raio-x 
do Tribunal sob o aspecto da priva-
cidade”, afirmou Giovanni Galvão 
Vilaça Gregório.

Para o gestor do Ceginp, esse 
trabalho é essencial na prevenção 
de incidentes e no aprimoramento 
do tratamento de dados no TJMG: 
“Com base na metodologia que se-
guimos e no processo de trabalho 
que implementamos, conseguimos 
identificar o fluxo de dados e até 
propor melhorias. Tudo para asse-
gurar que estejam bem tratados e 
para prevenir incidentes de seguran-
ça, que são os conhecidos vazamen-
tos de dados pessoais.”

Ele ressaltou ainda a parceria 
com a Diretoria Executiva de Comu-
nicação (Dircom) na disseminação 
das informações sobre a LGPD den-
tro do TJMG. (Ascom TJMG)
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Hospital Dílson Godinho recebe incentivo 
para fortalecimento da assistência 

MG amplia número de doenças diagnosticadas 
pelo teste do pezinho

Teste do pezinho é um importante instrumento 
de diagnóstico precoce
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GIRLENO ALENCAR

O Hospital Dílson Godinho, 
vinculado a Fundação de Saúde Dil-
son de Quadros Godinho receberá 
incentivo para fortalecimento da 
assistência hospitalar, excepcional-
mente, para o pedido de dezembro 
de 2023 a fevereiro de 2025, confor-
me o processo: 310/2023 – Modali-
dade: Inexigibilidade de Licitação: 
080/2023 cujo objeto é a contrata-
ção de instituição hospitalar públi-
ca, Filantrópica e/ou Privada para 
prestação de serviços ambulato-
riais e hospitalares, de média e alta 
complexidade aos usuários do SUS, 

conforme chamamento público nº 
002/2023.

No contrato P0310/23-01º nono 
Termo de Aditamento fica estabele-
cido o pagamento do incentivo para 
fortalecimento da assistência hospi-
talar, excepcionalmente, até o mon-
tante total descrito na Lei nº 5.626, 
de 06 de dezembro de 2023. Os pa-
gamentos do período de dezembro 
de 2023 a fevereiro de 2024 serão 
efetuados na integralidade dos va-
lores da parcela. A partir da compe-
tência março de 2024, os valores de 
pagamento estarão condicionados a 
recebimento dos recursos financei-
ros pelo estado.

“Durante nove anos da minha 
vida, eu fiquei aguardando por um 
diagnóstico. Com 14 anos de idade, 
comecei a apresentar os sintomas 
da Atrofia Muscular Espinhal, uma 
doença degenerativa que causafra-
queza e atrofia dos músculos do 
corpo. Nesse tempo, fui perdendo 
a musculatura e os movimentos 
sem saber o porquê. Somente com 
o sequenciamento genético foi pos-
sível obter o diagnóstico da AME e 
então começar o tratamento”, conta 
a servidora pública estadual, Caroli-
ne Ribeiro, hoje com 28 anos.

“Então fico muito feliz e emo-
cionada em saber que agora a AME 
está incluída no teste do pezinho 
e que todo recém-nascido poderá 
ser diagnosticado e receber o tra-
tamento logo ao nascer, o que vai 
garantir um desenvolvimento sau-
dável como o de qualquer outra 
criança”, comemora ela.

O anúncio da inclusão da AME 
na ampliação do Programa de Tria-
gem Neonatal (PTN), conhecido 
como teste do pezinho, foi feito 
nesta sexta (26/1), durante coletiva 
de imprensa realizada pela Secre-
taria de Estado de Saúde de Minas 
Gerais (SES-MG), em parceria com 
o Núcleo de Ações e Pesquisa em 
Apoio Diagnóstico (Nupad) da 
Faculdade de Medicina da Univer-
sidade Federal de Minas Gerais 
(UFMG). A iniciativa faz parte do 
Programa Mineiro de Acessibilida-
de, Inclusão e Saúde (Promais), 
lançado pelo Governo de Minas em 
novembro de 2023 e que é voltado 

para pessoas com deficiência ou 
doenças raras.

A partir de 30 de janeiro, todas 
as amostras de crianças que fizerem 
o exame pelo Sistema Único de 
Saúde (SUS) em Minas Gerais, além 
das outras 12 doenças já triadas, 
também serão testadas para a AME, 
a Imunodeficiência Combinada 
Grave (Scid) e a Agamaglobuline-
mia (Agama). O teste é realizado em 
todas as Unidades Básicas de Saúde 
(UBS) dos 853 municípios mineiros 
e o tratamento para as 15 doenças 
também está disponível na rede pú-
blica de saúde estadual.

De acordo com o secretário de 
Estado de Saúde de Minas Gerais, 
Fábio Baccheretti, esse passo é de 
suma importância e vai permitir 
a otimização do tratamento pelo 
SUS. “Com o diagnóstico do teste 
do pezinho, a nossa expectativa é 
de que, em menos de 20 dias, essa 
criança esteja fazendo sua primeira 
consulta no ambulatório de doen-
ças raras do Hospital das Clínicas, 
o que vai proporcionar uma vida de 
qualidade para esses pacientes. Até 
então, o diagnóstico vinha só de-
pois da apresentação dos sintomas, 
o que fazia com que a condução do 
tratamento fosse diferente do que 
será ofertado a partir de agora”, 
apontou.

“Esse é um momento muito im-
portante, que merece ser comemo-
rado. Estamos fortalecendo nossa 
rede com várias ações vinculadas 
às doenças raras. Não basta ter 
um diagnóstico precoce, é preciso 

dar início imediato ao tratamento 
e fazer o acompanhamento desse 
bebê por toda a sua vida. E a nossa 
expectativa é que, ainda em 2024, 
vamos conseguir triar cem por cen-
to das doenças raras em nosso teste 
do pezinho ampliado”, anunciou 
Baccheretti.

As três doenças incluídas são 
consideradas graves e podem ser 
hereditárias ou causadas por altera-
ções genéticas, e dificilmente pos-
suem sintomas na fase natal. Se cor-
retamente diagnosticadas e tratadas 
nos primeiros dias de vida da crian-
ça, a recuperação é certamente efe-
tiva. Da mesma forma, o diagnóstico 
tardio pode ser fatal e comprometer 
a qualidade de vida dos pacientes, 
deixando sequelas irreversíveis.

Para o secretário-chefe da Casa 
Civil, Marcelo Aro, a ampliação do 
teste do pezinho é motivo de gran-
de alegria e uma entrega significati-
va a população mineira. “Diagnósti-
co é vida, e de qualidade. Estamos 
falando de uma etapa fundamental, 
que é triar as crianças no momen-
to certo para oferecer o tratamento 
no menor tempo possível. Um bebê 
que começa a ser tratado com vinte 
dias terá uma vida plena e de qua-
lidade pela frente. Com certeza, o 
fruto desse trabalho de hoje nós ve-
remos no futuro, com milhares de 
vidas salvas”, sublinhou.

A diretora da Faculdade de Me-
dicina da UFMG, Alamanda Kfoury, 
destacou a importância da proximi-
dade e cumplicidade com o Estado 
de Minas Gerais para com a execu-

ção das políticas públicas. “Quero 
destacar o papel do Nupad, que 
completou 30 anos recentemente e 
foi criado em função do primeiro 
programa de teste do pezinho. A 
parceria com o Governo de Minas é 
estratégica e anunciamos mais este 
passo com muito orgulho, porque 
o diagnóstico é muito importante 
para os pacientes”, salientou.

A SES-MG vai investir R$12 mi-
lhões para o ano de 2024 nesta fase 
de expansão da triagem. Com isso, 
a pasta abre caminho para a tes-
tagem em massa de crianças para 
doenças de difícil diagnóstico, uma 
vez que seus efeitos começam an-

tes da fase clínica de sintomas. A úl-
tima ampliação aconteceu em 2021 
e incluiu toxoplasmose congênita 
e mais cinco doenças relacionadas 
com defeitos da betaoxidação dos 
ácidos graxos (DOAG). Desde a 
criação do Nupad, em 1993, foram 
mais de sete milhões de crianças 
triadas. O total de recém-nascidos 
triados por doença entre 1994 e 
2023 pode ser conferido aqui.

Segundo José Nelio Januário, 
diretor do Nupad, o material uti-
lizado para realizar a triagem foi 
importado da Finlândia e dos Esta-
dos Unidos e a tecnologia que será 
utilizada em Minas é semelhante a 

grandes programas internacionais 
de triagem. “Estamos muito orgu-
lhosos de iniciar essa nova etapa 
de ampliação do teste do pezinho, 
o que consideramos uma conquista 
muito importante. Todo o material 
foi importado e, na Europa, também 
estão iniciando essa mesma triagem. 
Esse benefício está sendo propicia-
do pela SES-MG, que financia esse 
programa. Isso vai beneficiar cerca 
de 210 mil crianças por ano, que é 
o número de amostras que triamos 
em 2023, por exemplo. Aqui no 
laboratório processamos cerca de 
1.100 amostras de crianças todos os 
dias”, declarou Januário.

O exame é feito, geralmente, 
a partir do sangue coletado do 
calcanhar do bebê por meio de 
uma punção local e, por isso, é 
chamado de “teste do pezinho”. O 
indicado é que o material seja co-
lhido entre o 3º e o 5º dia de vida, 
quando a criança nasce com nove 
meses (bebê a termo).

Entretanto, essa não é a úni-
ca forma de coleta. A pediatra e 
coordenadora da UTI Neonatal 
da Maternidade Odete Valadares, 
em Belo Horizonte, explica que 
quando o bebê é prematuro, há 
outras orientações para a realiza-
ção do teste. “O recém-nascido 
prematuro precisa ter três amos-

tras colhidas. No 5º dia de vida, 
no 10º dia e 30º dia. As gotinhas 
de sangue são colocadas no papel 
filtro e o envelope é encaminha-
do ao Nupad para processamento. 
Quando o resultado vem alterado, 
quer dizer que a criança pode ter 
alguma daquelas doenças que são 
graves e, por isso a importância 
do diagnóstico precoce. Uma vez 
feito este diagnóstico, é possível 
prevenir sequelas e até a morte”, 
destaca.

O resultado fica disponível no 
site do Nupad e, se o resultado 
dos exames de uma criança apre-
senta alteração, o município de re-
sidência do paciente é acionado. 

Dessa forma, as consultas e exa-
mes especializados são agendados 
para que seja feita a confirmação 
do diagnóstico. Caso confirmado, 
o paciente é encaminhado imedia-
tamente para o tratamento pelo 
SUS.

Confira as 15 doenças no pai-
nel de triagem neonatal do SUS 
em Minas Gerais: Hipotireoidis-
mo congênito, Fenilcetonúria, 
Doença falciforme, Fibrose cís-
tica, Deficiência de biotinidase, 
Hiperplasia adrenal congênita, 
Toxoplasmose congênita, Atrofia 
Muscular Espinhal (AME), Imu-
nodeficiência Combinada Gra-

ve (SCID), Agamaglobulinemia 
(AGAMA), Deficiência de acil-CoA 
desidrogenase de cadeia muito 
longa ( VLCADD), Deficiência de 
acil-CoA desidrogenase de ca-
deia longa (LCADD), Deficiência 
de proteína trifuncional (DPTC), 
Deficiência primária de carnitina 
(DPC), Deficiência de acil-CoA 
desidrogenase de cadeia média 
(MCADD).

Entre as possibilidades de tra-
tamento para as três doenças in-
cluídas no PTN-MG estão o trans-
plante de medula óssea, o uso de 
imunoglobulina humana endove-
nosa e medicamentos que impe-
dem a degeneração neuronal. 

ATENDIMENTO HUMANIZADO

Os bebês que nascem prema-
turos e necessitam de internação 
no CTI Neonatal realizam o teste 
na maternidade, durante o perí-
odo de internação. Para garantir 
que sejam atendidos com cuida-
dos mais humanizados, existe um 
protocolo no SUS para minimizar 
os incômodos e garantir a coleta 
correta.

De acordo com Cinthia Andra-
de Ferreira, enfermeira da Mater-
nidade Odete Valadares, o mais 
importante é garantir que o bebê 
fique confortável e tranquilo du-
rante a realização dos testes. “No 

CTI Neonatal o teste do pezinho é 
realizado de forma diferente. Utili-
zamos um escalpe, algodão com ál-
cool, algodão seco e o filtro de cole-
ta das gotas para o teste. É ofertado 
para o recém-nascido um protocolo 
de dor dois minutos antes do pro-
cedimento. Aqui, todo procedimen-
to é feito a quatro mãos, com dois 
profissionais, para que esse bebê 
tenha o maior conforto possível. 
Aquecemos o membro escolhido 
para a coleta para facilitar o fluxo 
de sangue e o bebê é contido por 
um dos profissionais de enferma-
gem, para se sentir seguro, enquan-
to o outro realiza o teste”, explica a 
profissional. (POLIANA GOIS)

Teste passa a fazer a triagem de 15 doenças raras, entre elas a Atrofia Muscular Espinhal (AME)
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Montes Claros suspende licitações 
para duas novas UPAs

CMDCA de Moc prorroga projeto por 
mais seis meses

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

GIRLENO ALENCAR

O Município de Montes Claros 
suspendeu as licitações que seriam 
realizadas hoje (29) para a contra-
tação de empresa que construiria 
as Unidades de Pronto Atendimen-
to (UPA) dos bairros Alice Maia e 
Independência, orçadas em mais 
de R$ 8 milhões cada. A Secretaria 
Municipal de Infraestrutura e Plane-
jamento Urbano alegou que teve de 
suspender a licitação em razão da 
necessidade de se analisar pedido 
de impugnação apresentada, não 
havendo ainda nova data designa-
da. Porém, o pedido de impugna-
ção não foi colocado no processo 
licitatório que está na página da 
Prefeitura.

As duas sessões da primeira 
etapa dos processos licitatórios, 
ambos na modalidade Concorrên-
cia Pública do tipo menor preço, 
para contratar empresa responsável 

pela construção de duas Unidades 
de Pronto Atendimento (UPA) nos 
bairros Alice Maia (região do gran-
de Renascença), e Independência 
(região leste da cidade). As cons-
truções das duas novas unidades 
de saúde fazem parte do Programa 
de Investimento no Cidadão (PIC), 
lançado recentemente pelo prefeito 
Humberto Souto.

O valor de referência para con-
tratação da empresa que vai realizar 
a construção da UPA no bairro 
Alice Maia (região do grande Re-
nascença) é de R$ 8.282.073,27. 
A unidade será construída em 
terreno localizado nos cruza-
mentos entre as ruas Joaninha 
Prates, Dona Salvina e avenida 
Carlos Ferrante. O espaço possui 
3.843,46 metros quadrados e a 
nova unidade terá a construção 
de 1.219,17 metros quadrados. 
Com a construção da nova Unida-
de de Pronto Atendimento, mais 

de 60 mil pessoas serão benefi-
ciadas e não precisarão percorrer 
grandes distâncias em busca de 
atendimento médico de urgência 
e emergência.

Para a construção da UPA no 
bairro Independência o valor de 
referência é de R$ 8.761.396,54. A 
nova unidade será construída no 
terreno localizado no cruzamento 
das avenidas Lago Tucuruí e Inde-
pendência. A área total construída 
será de 1.219,17 metros quadra-
dos no terreno que possui área to-
tal de 6.633,38 metros quadrados. 
Com a construção da nova unida-
de, mais de 50 mil pessoas serão 
beneficiadas. Após a definição da 
empresa vencedora, a contratada 
terá 730 dias para executar e en-
tregar as duas unidades, depois 
do recebimento das respectivas 
ordens de serviços. A Secretaria 
de Saúde será a responsável pela 
fiscalização das duas obras. 

O Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Adolescen-
te de Montes Claros prorroga em 
mais seis meses o projeto ‘Avan-
çando na Qualidade do Atendi-
mento’, executado pela Fundação 
Sara, conforme deliberação ad re-
ferendum realizada pela diretoria 
deste Conselho, estabelecendo a 
nova vigência com término em 31 
de agosto de 2024. Na sua missão 
institucional de “prestar assistên-
cia social às crianças e adolescen-
tes com câncer e ser agente de 
promoção de conhecimentos e de 
melhorias no tratamento oncoló-
gico” bem como de seus direcio-
namentos estratégicos, a Funda-
ção Sara acredita que uma efetiva 

transformação na rede de atenção 
oncológica deve estar sustentada 
na mobilização social envolvendo 
o Poder Público, profissionais da 
saúde, professores, pais e socie-
dade em geral, considerando o 
conhecimento como o principal 
instrumento de mobilização social 
e efetivação de uma assistência in-
tegral às crianças e adolescentes 
com câncer.

Considerando a relevância da 
atuação multidisciplinar na aten-
ção à criança e ao adolescente com 
câncer, este projeto contribuirá 
para que os profissionais integrem 
suas habilidades e especialidades 
para promoção de uma atenção 
integral aos assistidos, de modo a 

acompanhar cada caso em sua es-
sência de necessidades e cuidados 
específicos. Envolvidos no contex-
to de cada assistido, os profissio-
nais atuantes neste projeto pode-
rão contribuir com intervenções 
mais assertivas para a promoção 
de direitos, cuidados e bem-estar 
das crianças e adolescentes e suas 
famílias, trabalhando aspectos 
de adesão, superação e autono-
mia para aumento dos índices de 
cura e sem comprometimentos 
emocionais. Desta forma e a fim 
de contemplar as três orientações 
integradas da sua missão institucio-
nal, quais sejam: assistência social, 
promoção de conhecimentos e me-
lhoria no tratamento. (GA)

Terreno que será destinado para receber a Upa no bairro Alice Maia

   AVANÇANDO NA QUALIDADE DO ATENDIMENTO



Montes Claros, segunda-feira, 29.01.2024
GAZETA NORTE MINEIRA

25 ANOS
gazetanm.com.br8 sEguRança pública

*Michael Stephan da Silva.

Enquanto conversamos com as pessoas ao nosso redor 
podemos perceber que algumas delas vivenciam situações 
bastante complexas diante dos outros com os quais elas 
convivem. Elas chegam a dizer que algumas vezes são mo-
mentos quase insustentáveis. Na verdade todos nós passa-
mos por ocasiões soberbas. O que não pode haver de nos-
sa parte é a indiferença, mas uma postura inteligente para 
lidar com tais processos vitais.  Interessante é que Chico 
Xavier, líder espiritualista brasileiro, nos alerta que “não há 
problema que não possa ser solucionado com paciência”. 
De outro modo quando estamos em ocasiões inusitadas, 
essas podem nos tirar a visibilidade. Por isso que se faz co-
gente viver por uma visão prospectiva e não somente ime-
diatista. Nesse entendimento, Antoine de Saint-Exupéry 
nos orienta que “quando as coisas estão graves, a cegueira 
habita em nós. E por isso se faz necessário enxergar bem 
mais com os olhos do coração”.  

Observemos que havia dois irmãos que moravam em 
uma grande fazenda que era dividida por um riacho. Eles 
mantiveram uma convivência harmônica por muito tempo. 
Até que então entraram em um conflito que fez com que 
eles ficassem sem se falar por longas semanas. Naqueles 
dias um carpinteiro bateu à porta do irmão mais velho 
buscando emprego. O fazendeiro então disse que tinha 
um serviço para ele sim. Pediu então ao carpinteiro que 
construísse uma grande cerca na beira do riacho para que 
não precisasse mais ver o irmão mais novo. O carpinteiro 
então disse que iria fazer um belo trabalho. Naquele dia o 
fazendeiro foi para a cidade para realizar alguns negócios 
enquanto o carpinteiro estava a trabalhar na cerca. Ao final 
do dia então chegou o fazendeiro e se deparou com uma 
grande surpresa! Na verdade não havia nenhuma cerca ali 
construída, mas o carpinteiro construíra uma ponte sobre 
o riacho que fez ligar as duas fazendas. Naquela hora o 
fazendeiro ficou furioso e começou a indagar o carpinteiro 
sobre o porquê de ter construído aquela ponte. 

Enquanto apontava para a ponte o fazendeiro avistou o 
seu irmão mais novo vir correndo sobre a ponte. E o irmão 
mais novo vinha com os braços abertos em sua direção. 
Naquela hora o fazendeiro se levantou imediatamente e 
também foi correndo ao encontro do irmão mais novo. 
Os dois se encontraram no meio da ponte e deram um 
abraço apertado, emocionado e ali ficaram por um bom 
tempo chorando. Pouco tempo depois perceberam que o 
carpinteiro estava juntando as ferramentas para ir embo-
ra, mas o fazendeiro disse a ele para ficar, pois havia mais 
trabalho a fazer. Todavia o carpinteiro disse que adoraria 
ficar, mas teria outras pontes para construir em outros 
lugares. Bem, desse conto podemos perceber, podemos 
em vida construir pontes ou barreiras junto aos familiares, 
amigos e colegas de serviço. A escolha é nossa! Ocorre que 
quando construímos barreiras, nos limitamos, fazemos na 
verdade uma prisão para nós mesmos. Enquanto quando 
construímos pontes estabelecemos semeadura de amor, 
paz e harmonia em meio às pessoas. Então o que temos 
construído - pontes ou barreiras em nossa vida?

Pontes ou barreiras 
– o que estamos 

construindo?

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

Os veículos envolvidos no acidente O atendimento às vitimas

   FRANCISCO SÁ

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Colisão entre van e carreta 
na BR-251 deixa 12 feridos

Idosa fica gravemente ferida 
ao ser atropelada por moto 
em Montes Claros

PM registra tentativa de 
homicídio em Janaúba

PM prende homem que ostentava 
arma em festa

Na madrugada desse domingo 
(28), aconteceu um acidente na ro-
dovia BR-251 no Norte de Minas. 
Houve a colisão entre um Van e uma 
carreta baú no km 473 em trecho co-
nhecido como Serra de Francisco Sá. 
Equipes do Samu, Polícia Rodoviária 
Federal e do 7º Batalhão do Corpo 
de Bombeiros Militar de Montes Cla-

ros prestaram assistência às vítimas.
Na Van viajavam 12 pessoas e se-

guia no sentido para Montes Claros, 
enquanto que a carreta fazia o traje-
to contrário, ou seja, em direção à 
Salinas. Em consequência da colisão, 
passageiros da Van ficaram feridos e 
foram atendidos no local pelos so-
corristas do Samu e pelos militares 

do Corpo de Bombeiros de Minas 
Gerais.

Os bombeiros e as equipes do 
Samu imobilizaram algumas vítimas 
e foram colocadas em pranchas por 
alegarem dores na região da colu-
na cervical. Em seguida, as vítimas 
foram conduzidas em ambulâncias 
para a unidade hospitalar na cidade 

de Francisco Sá.
A Polícia Rodoviária Federal sina-

lizou e controle o trânsito no local 
do acidente. A rodovia BR-251 foi 
interditada nos dois sentidos pelo 
período aproximado de três horas 
devido às providências para a remo-
ção, com apoio de um guincho, dos 
veículos da pista. (Oliveira Júnior)

Uma idosa, de 76 anos, ficou gra-
vemente ferida ao ser atropelada por 
uma moto em Montes Claros neste 
sábado (27). O motociclista, de 21, 
também precisou ser socorrido.

Segundo o Samu, o acidente 
ocorreu na avenida Plínio Ribeiro. A 
mulher tentava atravessar a via quan-
do foi atingida pela moto.

Ainda de acordo com o Samu, a 
idosa teve traumatismo cranioence-

fálico grave, múltiplas fraturas nos 
arcos costais e nos punhos e fratura 
exposta nos membros inferiores. Foi 
preciso intubar no local. Após ser es-
tabilizada, a vítima foi levada para a 
Santa Casa.

O Samu informou ainda que o 
motociclista teve escoriações pelo 
corpo e apresentava dor na região 
do flanco. Ele foi levado para o Hos-
pital Universitário.

Um homem, de 26 anos, foi 
atingido por tiros no momento 
em que estacionava o carro em 
uma casa no bairro Barbosa, em 
Janaúba, na sexta-feira (26). A Po-
lícia Militar ainda faz buscas por 
suspeitos.

Quando a PM chegou no imó-
vel, encontrou o jovem ensan-
guentado e deitado no sofá. Ele 
foi socorrido para o hospital pelo 
Corpo de Bombeiros, mas não 
resistiu aos ferimentos. A médi-
ca que o atendeu informou que 

o paciente tinha três perfurações 
no dorso lateral esquerdo.

A vítima ainda conseguiu rela-
tar para os policiais que os tiros 
foram disparados por uma pessoa 
que chegou numa moto, mas não 
sabia dizer quem poderia ser ou 

qual a motivação para o crime.
As testemunhas ouvidas pela 

PM também não souberam apon-
tar suspeitos e nem o porquê de 
o homem ter sido morto a tiros.

Um homem foi preso após a 
Polícia Militar receber informações 
de que ele estaria ostentando uma 
arma em uma festa no bairro Cas-
telo Branco, em Montes Claros, 
nessa sexta-feira (26).

Os militares do Policiamento 
Especializado montaram uma ope-
ração para averiguar a veracidade 

dos fatos e conseguiram confirmar 
o teor da denúncia.

Juntamente com o Serviço de 
Inteligência e com equipe das Ron-
das Ostensivas com Cães (Rocca), 
os policiais fizeram a abordagem 
do homem, que estava portando 
um revólver. Ele foi preso e levado 
para a delegacia da Polícia Civil.
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O arcebispo dom José Carlos de 
Souza Campos faz a bênção e ce-
lebra missa especial hoje (29), às 
19 horas, da nova sede da Casa de 
Acolhimento Feminina de Montes 
Claros, a única do Norte de Minas. 
A Casa de Acolhimento Rosa Místi-
ca inaugurou sua nova sede no úl-
timo dia 18 de janeiro, localizada 
na rua Cristóvão Colombo, 100, no 
Jardim São Luiz. A mudança repre-
senta um passo significativo para 
ampliar o alcance da instituição e 
proporcionar um ambiente mais 
acolhedor e funcional.

O vice-presidente da Casa de 
Acolhimento, Gregório Ventura, 
expressou sua gratidão e entusias-
mo com a expansão. “Esta casa vai 
acolher o dobro de acolhidas. A 
casa anterior recebia 12 mulheres 
em situação de vulnerabilidade so-
cial. Agora, teremos a capacidade 
de acolher até 23 acolhidas, ofere-
cendo um refúgio seguro e opor-

tunidades para reconstruir suas 
vidas”, comentou.

A nova sede terá a presença 
de uma confeitaria, que já funcio-
na em outro local e também será 
adaptada neste endereço. Nesta 
confeitaria, as acolhidas têm a 
oportunidade de aprender a fa-
zer bolos, biscoitos e pães. Além 
de adquirirem novas habilidades, 
as mulheres também aprendem 
a comercializar esses produtos, a 
empreender, e contribuindo para o 
sustento da Casa de Acolhimento.

Ventura ressalta que, apesar da 
mudança, a Casa ainda não concluiu 
todas as reformas necessárias. Nesse 
sentido, a comunidade local é con-
vidada a contribuir com doações de 
materiais e móveis para garantir que 
o espaço atenda plenamente às ne-
cessidades das acolhidas. 

A CELEBRAÇÃO - A celebração 
da missa especial, será marcada por 
batizados, primeira eucaristia e cris-
ma de algumas acolhidas. Além dis-

so, o arcebispo realizará a Bênção 
de nova capela e entronização do 
Santíssimo Sacramento e abençoará 
oficialmente a nova casa.

A Casa de Acolhimento Rosa 
Mística teve sua origem a partir do 
I Seminário da Jornada Mundial dos 
Pobres, realizado em novembro de 
2019, em Montes Claros. Inspirados 
pelo desejo do papa Francisco de 
promover a Jornada Mundial dos 
Pobres, voluntários e leigos mis-
sionários da Paróquia Rosa Mística 
decidiram agir, acreditando que a 
Igreja desempenha um papel crucial 
na defesa da dignidade humana. O 
compromisso da Casa de Acolhi-
mento vai além de oferecer abrigo; é 
uma busca ativa pela transformação 
e resgate da essência dessas mulhe-
res, reconhecendo que nenhuma 
pessoa foi destinada a viver nas 
ruas. A inauguração da nova sede 
representa um marco na continui-
dade dessa missão, convidando 
toda a comunidade a se unir nessa 
jornada de esperança e inclusão.

O Centro Mais Vida de Referência 
em Assistência ao Idoso “Eny Faria 
de Oliveira” (Crasi), do Hospital Uni-
versitário Clemente de Faria (HUCF) 
teve seu contrato prorrogado por 
mais cinco meses, conforme o pro-
cesso 446/2018 – Modalidade: Ine-
xigibilidade de Licitação: 106/2018 
cujo objeto foi o repasse do Recurso 
Estadual de custeio das ações, do ter-
mo de compromisso nº 499/2603) 
da macrorregião Norte de Minas 

para Unimontes – Hospital Universi-
tário Clemente de Faria.

O Centro Mais Vida funciona 
anexo às instalações do Hospital da 
Unimontes, com gestão vinculada ao 
Governo do Estado de Minas Gerais, 
por meio da Secretaria de Estado de 
Saúde. A unidade é especializada no 
atendimento multidimensional ao 
idoso em situação frágil nas áreas 
de Medicina, Fisioterapia, Fonoau-
diologia, Nutrição, Serviço Social, 

Psicologia, Terapia Ocupacional e 
Enfermagem, além do atendimento 
em reabilitação física.

Inaugurado em 2008, a concep-
ção do projeto conta com recursos 
do Grupo Alfastar, doados pelo em-
presário Aloysio de Andrade Faria. 
Atualmente, a média de atendimento 
chega a 700 idosos por mês, oriun-
dos de Montes Claros e dos 86 mu-
nicípios da macrorregião Norte de 
Minas. (GA)

Saiu o resultado final do edital de 
credenciamento para organizações da 
sociedade civil que prestam serviços 
de acolhimento a pessoas com pro-
blemas decorrente do uso e abuso 
de drogas onde foram habilitadas 587 
entidades. A seleção tem como foco 
a contratação de organizações que 
atendam mulheres, mães nutrizes e 
aquelas localizadas em 163 municí-
pios prioritários para o Programa Na-
cional de Segurança Pública com Ci-
dadania (Pronasci). De Minas Gerais 
foram habilitadas unidades na cidade 
de Belo Horizonte, Betim, Contagem, 
Governador Valadares, Juiz de Fora, 
Ribeirão das Neves e Santa Luzia, 
segundo o Ministério de Desenvolvi-
mento Social.

A seleção buscou ampliar a parti-
cipação dos interessados para todo o 
território nacional, com o objetivo de 
democratizar o acesso aos usuários a 
esses serviços nas mais diversas locali-
dades do país. O edital tem como foco 
as políticas públicas de educação e 
trabalho para presos e egressos, apoio 
às vítimas da criminalidade, combate 
ao racismo estrutural e prevenção da 

O Sindicato dos Comerciários de 
Montes Claros (Sindcomerciários) 
anunciou que foi celebrado acordo 
com o Sindicato do Comercio para 

ocorrer feriados na segunda e terça-
-feira do Carnaval. “Excepcionalmen-
te este ano, para as datas comemo-
rativas dos festejos de Carnaval, na 

segunda-feira dia 12/02/2024 e na 
terça-feira dia 13/02/2024, realizare-
mos a troca como de costume com 
o dia do Comerciário dia 30/10/2024 

Arcebispo faz, hoje, a bênção da nova 
Casa de Acolhimento

Centro Mais Vida tem 
contrato prorrogado 
por mais cinco meses

Sindcomerciários anuncia acordo para 
feriados no Carnaval

Edital habilita 587 entidades 
de acolhimento a dependentes 
químicos e Moc fica de fora
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e também com o dia da Consciên-
cia Negra dia 20/11/2024, de forma 
que, orienta-se o comércio, a fechar 
nestas datas segunda e terça de 
Carnaval, e nos dias 30/10/2024 e 
20/11/2024, o comércio poderá fun-
cionar livremente”, explica a nota 
divulgada pelo sindicato.

O curioso é que o dia 20 de no-

vembro era até então um feriado 
municipal e foi transformado em 
feriado nacional. O Sindcomerciário 
alerta que este acordo se trata de 
uma recomendação das entidades. 
Caso o empresário entenda por abrir 
o seu comércio ou sua empresa em 
ambas as datas, terça-feira de Carna-
val, dia 13/02/2024, e Dia da Cons-

ciência Negra, 20/11/2024, poderá 
funcionar e usufruir de mão de obra 
normalmente, no entanto, os cola-
boradores que laborarem no Car-
naval, no Dia da Consciência Negra 
20/11/2024 deverão folgar, ou caso 
laborem, obrigatoriamente deverão 
ser remunerados considerando la-
bor em feriado. (GA)

violência contra as mulheres.
As entidades habilitadas tiveram 

que apresentar um projeto terapêuti-
co que contemplasse tanto atividades 
recreativas, esportivas, artísticas e cul-
turais, como também iniciativas que 
promovessem o desenvolvimento do 
ser humano por meio da capacitação, 
promoção da aprendizagem e forma-
ção, com foco na reinserção social.

O processo seletivo teve 653 ins-
crições de entidades interessadas. A 
próxima fase do edital é a contratação 
das organizações e ficará condiciona-
da a disponibilidade orçamentária.

O Departamento de Entidades de 
Apoio e Acolhimento Atuantes em 

Álcool e Drogas (Depad), vinculado à 
Secretaria-Executiva do Ministério do 
Desenvolvimento e Assistência Social, 
Família e Combate à Fome (MDS), é 
o responsável pelas celebrações e fis-
calizações dos contratos. No ano de 
2023, foram 602 entidades contrata-
das, entre as quais mais de 500 foram 
fiscalizadas in loco pela atual gestão, 
um número inédito e expressivo para 
a pasta. Além das visitas, os acompa-
nhamentos também foram feitos de 
forma mensal por meio de monitora-
mentos e auditorias para a averigua-
ção do cumprimento dos planos de 
trabalho apresentados no momento 
da contratação. (GA)
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Edu tenta se aproximar de Yeda, e Aramis confronta o personal. Jonas decide passar 
uma noite fora de casa. Danilo recebe o dinheiro do golpe, e mente para Míriam. Wagner 
questiona Renée sobre Rico. Aramis despista Carmen por causa de Yeda. Marcos se insinua 
para Ísis. Jonas e Helena descobrem que Danilo deu um golpe na empresa. Danilo foge 
para o aeroporto, e Míriam aciona Fagundes. Lara dá entrevistas sobre seu caso vitorioso 
contra Silas, e Roberto se incomoda. Jonas cerca Danilo e é atingido por um tiro.

Miguel confirma que Maria sofreu um golpe e vai com ela à delegacia. Bebel repre-
ende César e Nero por brigarem na frente de Bernardo. Preciosa reclama para Heitor 
da presença de Selena na festa. Cecília sugere que Cata Ouro monte uma exposição. 
Luna chega com as crianças da ONG à festa de Bernardo. Miguel revela a Luna sobre 
o golpe. Cláudio critica as atitudes de Francisco com Soraya. Luna e Bebel se incomo-
dam quando Miguel afirma que César deu o golpe em Maria.

RESUMO DE Novelas
Inácia cuida dos ferimentos de José Inocêncio. Deocleciano e Jupará fingem a morte 

de José Inocêncio e convidam Belarmino e Firmino para o suposto velório. Belarmino 
mente para Deocleciano afirmando que comprou a fazenda de José Inocêncio antes da 
‘morte’ do fazendeiro. Firmino desconfia de Belarmino. No falso velório, Belarmino se 
sente vitorioso e confessa ter atirado em José Inocêncio, que escuta a confissão. José 
Inocêncio se levanta e assusta Belarmino ao aparecer vivo.

Vera pergunta para Julieta se ela foi encontrar o Romeu, mas a garota nega e 
afirma que visitou Lívia. Vera pede para Julieta ficar longe do filho dela. Príncipe diz 
para Hélio que não é o admirador secreto de Clara, apenas tem respeito e amizade 
por ela. Daniel recebe o jornalista no restaurante e prepara um bom prato para ele. 
Mauro chama Mariana para um encontro e ela aceita. Glaucia e Fred armam algo mais 
definitivo para tirar Hélio do comando do CEC. Amanda retoma com Téo a conversa 

sobre o pai biológico do garoto; emocionado, Téo afirma que se ele não tivesse nascido, Amanda não iria enfrentar 
todo trauma, mas a mãe afirma que Téo e Nath são os maiores presentes que ela ganhou. Daniel diz ao jornalista 
que a inspiração na cozinha é a Julieta; Domitila fica incomodada com a afirmação. 

Gisele Bündchen recebe apoio 
da web pela morte da mãe, Vânia 
Nonnenmacher, aos 75 anos após 
enfrentar câncer: ‘Vazio na alma’

‘Sem enxergar’: Regina Casé sofre lesão grave 
no olho após acidente com cola de cílios, 
perde a visão e relata pesadelo

Solução
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É a vez do MMA!
Cada vez mais praticado nas ACADEMIAS, inclu-
sive por MULHERES, o MMA (Artes Marciais Mis-
tas) envolve GOLPES de COMBATE em pé e técni-
cas de LUTAS no CHÃO. As aulas incluem alon-
gamento e AQUECIMENTO, além de séries 
para SOCAR, chutar, agarrar, correr, pular 
corda e levantar peso. O esporte ajuda 
no EMAGRECIMENTO, defesa pesso-
al, definição MUSCULAR e condiciona-
mento físico, pois combina exercícios 
cardiorrespiratórios, FLEXIBILIDADE e FORÇA. Outros 
benefícios são sensação de bem-estar, maior DISPOSI-
ÇÃO, melhora da AUTOESTIMA e desenvolvimento da 
disciplina. Para isso, é fundamental respeitar as RE-
GRAS do esporte, realizar o preparo FÍSICO adequa-
do, ter o conhecimento TÉCNICO dos movimentos 
e seguir todas as ORIENTAÇÕES do profissional.

ILUSTRAÇÃO: RAFAEL MONTEIRO

A mãe de Gisele Bündchen, Vânia 
Nonnenmacher morreu aos 75 anos 
após luta contra um câncer, neste do-
mingo (28)

Gisele Bündchen recebe apoio da 
web pela morte da mãe, Vânia Non-
nenmacher, aos 75 anos após enfren-
tar câncer: ‘Vazio na alma’

Mãe de Gisele Bündchen, Vânia 
Nonnenmacher, morreu aos 75 anos 
após enfrentar câncer, neste domingo, 
28 de janeiro de 2024, em hospital de 
Porto Alegre

Mãe de Gisele Bündchen, Vânia 
Nonnenmacher será enterrada em 
Porto Alegre (RS) em 29 de janeiro de 
2024

Mãe de Gisele Bündchen, Vânia 
Nonnenmacher teve seis filhas com 
Valdir Bündchen: além da modelo, 
Graziela, Rafaela, Gabriela, Patrícia e 
Raquel

Mãe de Gisele Bündchen, Vânia 
Nonnenmacher em foto com a filha 
famosa e a neta Vivian

A mãe da modelo internacional 
Gisele Bündchen , Vânia Nonnenma-
cher, morreu aos 75 anos em Porto 

Alegre (Rio Grande do Sul) neste do-
mingo (28). A matriarca estava inter-
nada no Hospital Moinhos de Vento e 
lutava contra um câncer, mesma doen-
ça que vitimou Quinho, intérprete de 
sambas-enredo do Salgueiro no come-
ço deste ano.

A notícia da morte da mãe de Gise-
le foi revelada pela empresa Previr Ser-
viços Funerários. A previsão é que a 
Vânia seja velada ainda neste domingo 
na Capela Ecumênica do Crematório 
Metropolitano. O enterro está previsto 
para segunda-feira na capital gaúcha.

Separada desde outubro de 2022 
do jogador Tom Brady, Gisele não ha-
via se pronunciado até às 15h30 deste 
domingo. Além da modelo, a bancária 
aposentada e mulher de Valdir Bünd-
chen teve outras cinco filhas: Graziela, 
Gabriela, Patrícia, Rafaela e Raquel.

Morte da mãe fez Gisele Bündchen 
ser confortada na web

Nas redes sociais é possível en-
contrar uma homenagem feita pela 
modelo à mãe por seu aniversário em 

22 de julho de 2022. “Feliz aniversário 
mãezinha! Sou eternamente grata por 
tudo que tu fizeste e fazes por nós. 
Obrigada por sempre nos amar, nos 
inspirar e nos ensinar tanto. Obrigada 
pela vida! Te amo muito!”, escreveu.

Na ocasião, Gisele postou uma 
sequência de fotos com a mãe em 
diferentes anos, no Instagram. Nessa 
mesma rede, a brasileira vem receben-
do apoio de fãs e admiradores. “Meus 
sentimentos! Que sua mãezinha des-
canse em paz ao lado de Jesus”, pediu 
uma.

“Meus sentimentos... Deus aben-
çoe toda família, perder uma mãe é 
uma dor indescritível, um vazio eter-
no na alma”, lamentou outro a respei-
to do mesmo luto encarado em abril 
de 2023 por Leonardo e Daniel, e por 
Cauã Reymond em janeiro de 2019.

“Força, Gi. Só Deus sabe como está 
seu coração”, acrescentou mais um. A 
morte da mãe de Gisele acontece pou-
co mais de uma semana depois do fa-
lecimento do pai de Juliana Paes.

Regina Casé deixou seus fãs deses-
perados após compartilhar os detalhes 
de uma lesão sofrida nos olhos que a 
deixou sem enxergar alguns dias. Veja 
o relato e entenda o que aconteceu!

Regina Casé sofre lesão na córnea, 
fica sem enxergar e relata pesadelo

Regina Casé passou o final do ano 
ao lado da família em Nova York, nos 
Estados Unidos

Durante sua viagem, Regina Casé 
sofreu uma lesão na córnea causada 
por uma cola de cílios

Regina Casé só revelou a lesão na 
última sexta-feira (26) em um vídeo 
postado no Instagram

Segundo Regina Casé, seu olho pa-
rou de lubrificar e um pedaço da cola 
ficou colado no seu olho, na córnea

A atriz Regina Casé , que recente-
mente gerou uma grande polêmica 
com Anitta por causa de um vestido 
curto, compartilhou um susto vivido 
em suas redes sociais após sofrer uma 
lesão ocular provocada pelo uso de 
cola de cílios.

Após viver uma situação delicada 
em um aeroporto da África, a artista 
publicou um vídeo contando detalhes 
sobre o grande pesadelo que viveu, 
desta vez durante uma viagem por 
Nova York, nos Estados Unidos, no 

final de 2023.

“Tive um troço muito brabo no 
olho. Eu tinha feito um evento de ho-
ras e foi aplicada uma cola de cílio - 
tome cuidado com isso -, que entupiu 
todas essas saidinhas. Meu olho parou 
de lubrificar e um pedaço da cola fi-
cou colado no meu olho, na córnea. 
Tive uma lesão química na córnea, 
mas nada disso parecia que estava 
acontecendo, só que eu estava com 
um terçol”, contou Casé.

A atriz ainda contou que, mesmo 
com diversas tentativas, seu olho só 
piorava com a lesão, chegando a um 
ponto que Regina Casé perdeu a visão 
e ficou sem enxergar durante dois 
dias:

“Foi piorando, e o ar frio, o aque-
cimento, o avião, meu olho ficou ab-
solutamente seco. Fui cinco vezes ao 
oftalmologista lá. Foram cinco dias, 
sendo que dois dias eu fiquei sem 
enxergar, tudo embaçado. Eu lavava 
o olho, fazia tudo e não enxergava. 
Fiquei desesperada, é um pesadelo”, 
desabafou.

Já recuperada, a famosa que recen-
temente desabafou sobre uma disputa 
de público em novelas, foi até uma 
igreja de Santa Luzia, onde gravou o 

vídeo, para agradecer. A Santa é consi-
derada a protetora da visão.

Regina Casé se envolveu em polê-
mica com Anitta recentemente

Recentemente, Regina Casé se en-
volveu em um verdadeiro climão com 
Anitta durante uma festa de aniversá-
rio de Paula Marinho, filha de João 
Roberto Marinho, um dos donos do 
Grupo Globo.

Apresentadora do evento, Casé 
fez uma brincadeira com Anitta na 
ocasião, sobre o vestido que estava 
usando, que não soou muito legal 
para os presentes no evento, inclusive 
a popstar:

“Todo mundo que usa esse vestidi-
nho curtinho que a gente vulgarmente 
chama de ‘abajur de b*ceta’, fica pu-
xando o tempo todo pra baixo. Vocês 
já repararam que a Anitta fica o tempo 
todo puxando pra cima? Por isso que 
ela é f*da, entendeu”, disse, ainda elo-
giando.

Em resposta, Anitta rebateu o co-
mentário em tom bem ácido: “Eu can-
tei a letra inteira aqui que ninguém 
sabe e eu sou f*da porque eu puxo o 
vestido pra cima”.



Montes Claros, segunda-feira, 29.01.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 

25 ANOS
gazetanm.com.br 11EspORtE

DA REDAÇÃO

O sorteio dos confrontos da pri-
meira fase da Copa do Brasil, que 
reúne ao todo 92 times de diversas 
divisões do futebol nacional, será 
nesta terça-feira (30), às 15h (horário 
de Brasília), na sede da CBF. De acor-
do com a entidade, no mesmo dia 
também serão definidos os mandos 
de campo da segunda fase. O sorteio 
terá transmissão ao vivo online. A 
primeira fase está programada para 
começar em 21 de fevereiro. 

Além dos 80 clubes da fase inicial 
contemplados no sorteio, outros 12 
times previamente classificados in-
gressarão na Copa do Brasil apenas 
na terceira fase, quando a disputa 
ocorrerá com jogos de ida e vol-
ta. São eles: Palmeiras, Flamengo, 
Atlético (MG), Grêmio, Botafogo, 
Bragantino, Athletico (PR), Vitó-
ria, Fluminense, São Paulo, Ceará 
e Goiás.

Cruzeiro e América estão no 
pote A e enfrentam as equipes 
do pote E que tem as equipe de 

Asa, de Alagoas; Real Noroeste, 
do Espírito Santo; União, do Mato 
Grosso; Moto Club, do Maranhão; 
Maringá e Cianorte, do Paraná; 
Sousa, da Paraíba; Fluminense, do 
Piauí; Águia de Marabá, do Pará e; 
Marcílio Dias, de Santa Catarina. 

As outras equipes de Minas Ge-
rais são: Tombense, que está no 
pote B e enfrenta uma equipe do 
pote F e; Athletic e Vila Nova, que 
estão no pote G e enfrentam equi-
pes do pote C. (Com informações 
da Agência Brasil)

CBF sorteia 
confrontos da 1ª fase 
da Copa do Brasil 
nesta terça-feira

Cruzeiro peca no ataque e conta com 
Rafael Cabral para empatar com Athletic

FMF divulga mudança de três partidas do 
Galo no Mineiro

América tem interesse 
em atacante brasileiro 
do Sporting Cristal
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O Cruzeiro não teve vida fácil 
para conseguir um empate diante 
do Athletic na tarde deste sába-
do (27), na Arena do Jacaré, pela 

segunda rodada do Campeonato 
Mineiro. A Raposa pecou no aca-
bamento das jogadas de ataque e 
contou com a atuação inspirada de 

Rafael Cabral para sair de Sete Lago-
as com o placar de 1 a 1.

O Athletic impôs dificuldades à 
Raposa desde o início do jogo. As 

A Federação Mineira de Futebol 
(FMF) divulgou na sexta-feira (26) 
a mudança de datas e horários de 
três partidas do Atlético no Campe-
onato Mineiro. O Galo estreou na 
competição na quarta-feira (24), 
com a derrota por 2 a 1 para o Pa-
trocinense, em Patrocínio.

O duelo diante do Athletic, que 
já havia sofrido alteração de data, 
foi modificado novamente. A par-
tida vai permanecer acontecendo 
na quinta-feira, 8 de fevereiro, na 
Arena Sicredi, em São João del-Rei, 
porém, o horário passou de 21h30 
para às 21h (horário de Brasília).

A segunda modificação aconte-
ceu na partida contra o Tombense, 
válido pela 5ª rodada, na Arena 

MRV. O jogo estava marcado para 
acontecer no dia 15 de fevereiro, 
às 20h (horário de Brasília), mas foi 
alterado para a quarta-feira, dia 14, 
com o mesmo horário.

Por último, o jogo contra o Ita-
birito, que será realizado no estádio 
Mané Garrincha, em Brasília, pela 
6ª rodada, também sofreu alteração. 
O confronto seria realizado dia 18 
de fevereiro, às 18h30, mas passou 
para o sábado, dia 17 de fevereiro, 
às 16h30 (horário de Brasília).

Confira todos os jogos do Atléti-
co nesta primeira fase

1ª rodada: Patrocinense 2x1 
Atlético - quarta (24/1) - 21h30 - es-
tádio Pedro Alves do Nascimento 

(Patrocínio) 
2ª rodada: Democrata (GV) - do-

mingo (28/1) - 16h - Arena MRV
3ª rodada: Cruzeiro - sábado 

(3/2) - 19h30 - Arena MRV
4ª rodada: Athletic - quinta (8/2) 

- 21h - Arena Sicredi (São João del-
-Rei) 

5ª rodada: Tombense - quarta 
(14/2) - 20h - Arena MRV

6ª rodada: Itabirito - sábado 
(17/2) - 16h30 - Mané Garrincha 
(Brasília) 

7ª rodada: América - sábado 
(24/2) - 16h30 - Arena Independên-
cia (BH)

8ª rodada: Ipatinga - sábado 
(2/3) - 16h30 - Arena MRV (OTempo)

O América segue pretendendo 
reforçar seu ataque, ainda mais no 
momento em que pode perder o 
uruguaio Mastriani, que está ne-
gociando com o Athletico-PR. Uma 
fonte ligada ao Coelho confirmou 
à reportagem de O TEMPO Sports 
que o América tem interesse em 
Brenner, atualmente no Sporting 

Cristal, do Peru.
A mesma fonte disse que tem 

chance de o América fechar o con-
trato com o jogador. Brenner vai 
completar 30 anos no próximo 
mês de abril e foi revelado na base 
do Juventude, de Caxias do Sul. 
Passou pelo Internacional e tam-
bém pelo Botafogo, por emprésti-

mo, assim como por Goiás a Avaí. 
No Brasil, ainda defendeu Remo e 
Ituano.

No exterior, jogou no futebol 
da Tailândia, onde defendeu o Ban-
gkok United, e no Japão, no Fagia-
no Okayama. Desde o ano passado 
está no Sporting Cristal, do Peru. 
(OTempo)

duas equipes imprimiram um fu-
tebol de intensidade ao longo de 
toda a partida. Com dois jogadores 
a menos nos minutos finais da par-
tida, o empate acabou sendo um 
resultado lucrativo para o Cruzeiro. 

Wesley Gasolina, que havia dado 
a assistência para o gol da vitória 
contra o Villa Nova, saiu do banco 
para e foi decisivo de novo. O la-
teral entrou no lugar de William e 
deixou tudo igual aos 29’ do segun-
do tempo. Gasolina foi expulso aos 
42’ em razão de uma entrada em 
Luciano.

Neris também foi expulso aos 
51’ da etapa final ao receber o se-
gundo cartão amarelo. Os jogado-
res expulsos cumprem suspensão 
no clássico do próximo sábado. 

Com o resultado, o Cruzeiro as-
sume a liderança do grupo A, pelo 
menos até amanhã, quando Itabi-
rito e Tombense jogam e podem 
ultrapassar a Raposa. O próximo 
desafio do time celeste é o clássico 
contra o Atlético, na Arena MRV, no 
sábado (3), às 19h30. 

O Athletic também assume a 

liderança provisória de seu grupo, 
podendo ser superado ainda nesta 
rodada por América e Patrocinense. 
O próximo jogo do Esquadrão é 
contra o Tombense, em Tombos, no 
próximo sábado, às 19h.

A partida começou franca, com 
os dois times se lançando para o 
ataque. O Cruzeiro adotou uma 
postura agressiva, com os laterais 
William e Marlon apoiando as joga-
das ofensivas. O time visitante não 
ficou preso na defesa e incomodou 
bastante a zaga celeste na primeira 
etapa do jogo.

O Cruzeiro teve uma boa chance 
com Robert aos 34’, pela ponta di-
reita, que recebeu passe de Zé Ival-
do e saiu cara a cara com o goleiro, 
mas chutou para fora. A resposta do 
Esquadrão veio pouco depois, aos 
37’, com cabeçada de Torrão para 
defesa de Rafael Cabral. O atacante, 
porém, estava impedido. 

Apesar da intensidade, a falta de 
capricho foi a tônica no ataque ce-
leste, o que não obrigou Jefferson a 
fazer grandes defesas, a não ser em 
uma cobrança de falta de Matheus 

Pereira no fim da primeira etapa. 

SEGUNDO TEMPO

O Athletic começou o segundo 
tempo no ataque, e Rafael Cabral 
salvou o Cruzeiro. A pressão inicial 
do Esquadrão foi recompensada ao 
8’ minutos com pênalti marcado 
após toque de mão de Juan Dinen-
no. Jonathas cobrou alto, no canto, 
sem chances para Cabral. 

O Cruzeiro pecava muito no 
acabamento das jogadas, seja no 
último passe ou na finalização. Para 
tentar corrigir os erros no ataque, 
Larcamón sacou Robert e colocou 
Rafa Silva.

O gol sofrido abalou a confiança 
do time celeste, que apresentava 
nervosismo no ataque. Nico pro-
moveu outra alteração ofensiva, 
sacando Dinenno e colocando o 
garoto João Pedro. Mas a mudança 
que surtiu efeito primeiro foi Wes-
ley Gasolina, que saiu do banco 
para entrar no lucar de William, e 
empatou o jogo aos 29’ da etapa 
final. (OTempo)
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A Companhia de Saneamento 
de Minas Gerais (Copasa), por 
meio do programa Universaliza 
Minas, está levando água tratada a 
moradores de 14 comunidades ru-
rais do município de Mato Verde. 
Com recursos da ordem de R$ 2 
milhões, ao todo, serão implanta-
dos 40 mil metros de redes de dis-
tribuição e instaladas 650 ligações 

prediais, visando atender 1,6 mil 
moradores. 

Na noite desta sexta-feira 
(26/1), um evento com a presença 
de autoridades municipais mar-
cou a entrega das obras ao distri-
to de Cristino. A comunidade foi 
contemplada com a instalação de 
5 mil metros de redes de distri-
buição, a fim de beneficiar mais 

de 300 pessoas, em 110 ligações 
residenciais.  

PEQUENAS LOCALIDADES

Essa e outras 13 comunidades 
estão sendo atendidas pelo Uni-
versaliza Minas, iniciativa inédita 
no Brasil, que visa garantir o aces-
so a água tratada e saneamento em 

mais de 330 pequenas localidades 
do estado, a fim de atingir as me-
tas do Novo Marco Legal do Sane-
amento até 2033.   

Nos distritos de Barra, Cristino 
II ( Vila Cristino), Cristino II (Zé 
Maria), Caveira Dantas, Furadinho 
e Pedra Preta, as intervenções fo-
ram concluídas. Já as obras dos 
sistemas de abastecimento de In-

gazeira, Melancias, Olhos D’água, 
Pau Branco, Pé do Morro, Pedra 
Preta, Tanquinho e Volta do Morro 
estão previstas para finalização até 
maio deste ano.  

“Cumprindo o compromisso 
da Copasa de gerar valor para as 
pessoas por meio da prestação de 
serviços com eficiência e qualida-
de, o programa Universaliza Minas 

propicia o acesso à água potável 
aos moradores de áreas rurais 
que ainda não usufruíam desse 
recurso. Esse benefício proporcio-
na melhorias para a saúde, para a 
qualidade de vida e o desenvolvi-
mento regional”, ressaltou o ge-
rente regional da companhia no 
município, Herlen Cardoso. (Com 
informações da Agência Minas)

Minas Gerais é o segundo esta-
do do país a desenvolver um Plano 
de Segurança Hídrica, importan-
te instrumento para avançar na 
gestão sustentável dos recursos 
hídricos. Conservar e recuperar a 
cobertura vegetal e a biodiversida-
de; manter a quantidade e qualida-
de da água; controle da poluição, 
uso racional dos bens e serviços 
ecossistêmicos; e garantir a provi-
são, principalmente daqueles as-
sociados à água são os principais 
focos do plano, que é coordenado 
pela Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (Semad) e executado pelo 
Instituto Mineiro de Gestão das 
Águas (Igam).

O Plano Mineiro de Segurança 
Hídrica (PMSH) é a fase de plane-
jamento do Programa Somos Todos 
Água, na qual estão definidas as in-
tervenções estratégicas para a pro-

moção da garantia hídrica.
Para o diretor geral do Igam, 

Marcelo da Fonseca, a elaboração 
do PMSH demonstra um olhar 
estratégico do Estado de Minas 
Gerais para o atingimento da se-
gurança hídrica, pensando no 
planejamento objetivo e prático, 
cuja elaboração vai desde a etapa 
da definição de critérios objetivos 
e técnicos para a priorização de 
áreas. “Além disso, a elaboração de 
projetos é o grande diferencial do 
Plano Mineiro, que além do diag-
nóstico e da proposição de ações, 
já será contemplado com um ban-
co de projetos executivos, visando 
o início imediato da sua implemen-
tação, tão logo seja concluído”, 
explicou.

A analista ambiental do Igam 
e coordenadora do PMSH, Lívia 
Costa, destacou que um plano de 
segurança hídrica desempenha um 

papel fundamental para o Estado 
de Minas Gerais. “A economia e 
qualidade de vida da população 
dependem, em grande parte, da 
gestão sustentável dos recursos hí-
dricos”, disse.

Ainda segundo a coordenadora, 
a implementação de um plano de 
segurança hídrica torna-se crucial 
para enfrentar os desafios decor-
rentes das variações climáticas e do 
crescimento da demanda de água. 
“É nesse contexto que o PMSH 
vem sendo desenvolvido, projeto 
prioritário do Governo de Minas 
Gerais para os próximos períodos, 
cujo objetivo é ampliar a segurança 
hídrica no estado a partir de ações 
integradas e permanentes”, ressal-
tou.

O primeiro estado brasileiro 
a desenvolver um plano de segu-
rança hídrica foi o Rio de Janeiro. 
( Wilma Gomes)

Comunidades rurais de Mato Verde 
passam a receber água tratada

MG é o segundo estado do país a 
desenvolver um plano de segurança hídrica

Investimentos de R$ 2 milhões do Universaliza Minas vão atender 1,6 mil moradores 
com a instalação de 40 mil metros de redes de distribuição

O Plano Mineiro de Segurança Hídrica (PMSH), importante instrumento para avançar na 
gestão sustentável das águas, tem previsão de finalização no primeiro semestre de 2024

Evento marcou a inauguração das obras do distrito de Cristino 
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